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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

IP y sindicatos deben actuar con responsabilidad 
―En estos nuevos tiempos de globalización y retos que plantea la situación económica, el 
gobierno está haciendo su parte; toca a los empresarios y sindicatos actuar con 
responsabilidad, entendiendo lo importante que es generar y mantener los empleos‖, 

señalo el gobernador Rafael Moreno Valle. (El Sol de Puebla) 
 

 

 

Pírricos resultados en el combate al robo de autopartes 
Desde el inicio de la gestión del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, hasta el mes 
de julio, la Secretaría de Seguridad Pública y Transito Municipal sólo ha detenido a 17 

personas por el delito de robo de autopartes, pese a ubicarse  entre los cinco delitos de 
mayor incidencia en la Angelópolis, teniendo como foco rojo el Centro histórico y la 
colonia San Manuel. (El Heraldo) 

   
 

 

Sin un acuerdo en Volkswagen 
Al cierre de la edición, aún se continuaba a la espera de un acuerdo entre los factores de 
la producción en Volkswagen que evite la huelga, pues pasada la medianoche seguían las 
negociaciones de revisión salarial en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) 
federal. (Síntesis) 

  
 

 

Empanizada exprés al gabinete estatal 

Comenzó la ―empanizada exprés‖ al gabinete morenovallista. El secretario de Desarrollo 
Social del gobierno estatal, Néstor Gordillo, es miembro adherente del PAN y realiza los 
trámites para tomar los cursos y presentar los exámenes para ser activo, aseguró el 
presidente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Gerardo Maldonado 
Balbanera. (Intolerancia) 

  

 

 

Terrorista, militante de la Legión de María 
El terrorista poblano avecinado en Madrid, José Alvano Pérez Bautista, formaba parte de 

la Legión de María, uno de los grupos católicos más conservadores del estado de Puebla 
que tiene como centro de reunión la iglesia de La Sagrada Familia. (Cambio) 

  

 

 

Banco de Tierras proyecta 800 has de reserva anual 
La meta de la administración es consolidar 800 hectáreas en los 14 municipios que 
concentran la mitad de la población en un periodo que va del julio de 2011 a agosto de 
2012; la falta es de 5 mil hectáreas. (Milenio) 

  
 

 

Regresa el DIF a 878 niños que buscaban migrar a EU y Sonora 
Al menos 878 niños y jóvenes migrantes, procedentes de Puebla, fueron regresados a su 
lugar de origen por el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF), 
luego de encontrarlos sin custodia de sus padres en caravanas que van hacia Estados 

Unidos, confirmó la titular del organismo, Cecilia Landerreche Gómez–Morin. (La Jornada 
de Oriente) 

  

 

 

Reitera Moreno Valle combate frontal a la piratería y la ilegalidad 

Para combatir la piratería y la informalidad en Puebla se han tomado acciones concretas 
con operativos en contra de autopartes irregulares o robadas, al igual que en la fayuca, 
dándole certeza a los comercios establecidos y empresarios, señaló el gobernador Rafael 
Moreno Valle, en respuesta a la publicación que hace este día el periódico Reforma dónde 
se clasifica a Puebla como el distribuidor de productos ilícitos para todo el sur-sureste del 
país. (La Opinión) 

  
 

 

Más oportunidades a jóvenes 
Al inaugurar la 4ª Feria Nacional del Empleo ―México sí estudia, sí trabaja‖, donde 63 
empresas ofertaron mil 710 vacantes, el gobernador Rafael Moreno Valle reiteró su 
compromiso de abatir el índice de desocupación en el sector juvenil, particularmente 

entre las mujeres. (Momento) 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Entrega la Comuna a Citélum concesión del alumbrado por 152 mdp 
La empresa francesa Citélum obtuvo el contrato para el realizar el servicio correctivo y 
preventivo del alumbrado público en el municipio de Puebla, por un monto de 152 
millones 814 mil pesos y durante un periodo de dos años y medio, tiempo en el que se 

comprometerá a revisar 81 mil puntos de luz en la capital; tan sólo este año tiene que 
cambiar 5 mil 400 luminarias. (e-consulta) 

  

 

 

Se conjura la huelga en VW; otorgan a trabajadores 6% de incremento directo al 
salario 

Con un incremento de 6 por ciento directo al salario, un apoyo único de 661 pesos para la 
adquisición de útiles escolares y la contratación de planta de 500 trabajadores 
eventuales, se conjuró la huelga en la empresa Volkswagen de México. (Periódico digital) 

  
 

 

No es responsabilidad del gobierno generar empleos: RMV  
Autoridades poblanas ocultaron información sobre las cifras de desempleo en Puebla, al 
inaugurar la cuarta feria nacional de empleo, que se desarrolla en las instalaciones del 
Instituto Cultural Poblano, en la que 63 empresas ofertan mil 710 vacantes. 
(Contraparte) 

  

 

 

SITAVW logra un 6 % de aumento salarial  

La huelga en Volkswagen de Puebla se conjuró ayer en la madrugada cuando la empresa 
Volkswagen de México ofreció a su sindicato un incremento de 6 % salarial, 661 pesos de 
pago único como bono para el pago de útiles y la contratación de 500 trabajadores 
eventuales. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Citelum se queda tres años más en Puebla  
Citelum resultó la ganadora de la licitación para el servicio de alumbrado público para el 
resto de la administración de Eduardo Rivera, después de que varias de las siete 

empresas que habían entrado al concurso desistieran por las dificultades que 
representaban los requisitos de la convocatoria, ante lo que el secretario de Medio 
Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini declaró: ―no hicimos una licitación 
infantil‖. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Crece burocracia; baja empleo de IP 
El personal que trabaja en Gobierno tuvo su máximo histórico al llegar a 2 millones 309 
mil personas, mientras que la IP eliminó 419 mil 155 plazas. (Reforma) 

  
 

 
“Endurecerán” reglas a estados 

Aquellas entidades o municipios que coloquen un mayor porcentaje de sus participaciones 
en garantía serán más susceptibles de enfrentar un problema de pago, de acuerdo con las 

medidas que elabora el órgano supervisor del sistema bancario. (El Universal) 
  
 

 
Acepta Sicilia debatir la ley de seguridad 
―Todos cabemos‖, afirmó al aprobar que otras organizaciones participen en el diálogo. 
Invita al Ejército y a la Marina a sumarse a la mesa única de análisis. (Milenio)  

  
 

 

Gobernación y Relaciones Exteriores señalan, ningún pacto para que EU haga 
espionaje aquí 
Los secretarios de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, y de Gobernación, Francisco 

Blake, aseguraron ante legisladores integrantes de la comisión bicamaral de Seguridad 
Nacional que México no firmó ningún acuerdo de entendimiento con el gobierno de 
Estados Unidos que avale la participación de personal de las agencias CIA, DEA, FBI y del 
Pentágono en labores de espionaje, ni en operativos de combate directo al narcotráfico en 

el país. (La Jornada) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Bonos mexicanos, imán para inversiones 
El saldo de valores gubernamentales en poder de extranjeros al 8 de agosto muestra un 
nivel de 898,848 millones de pesos, que equivalen a 72,863 millones de dólares, el 

monto más alto en los últimos 12 años, de acuerdo con información del Banco de México. 
(El Economista) 

  
 

 

No hay riesgo de otra recesión en EU: Obama 
El presidente Barack Obama afirmó que Estados Unidos no está en peligro de caer en otra 
recesión económica, pero admitió que la recuperación podría no ser lo suficientemente 

rápida como para lidiar con la crisis del desempleo. (El Financiero Digital) 
  
 

 

Denuncia la SFP a 4 por la Estela de Luz 
Salvador Vega Casillas, titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), informó ayer 
que la dependencia a su cargo presentó ya denuncia penal ante la PGR en contra de 
cuatro servidores públicos de la paraestatal, debido a irregularidades detectadas en la 
obra denominada Estela de luz, que sería construida como parte de los festejos del 
Bicentenario de la Independencia. (Crónica) 

  
 

 

Explora PAN 24 candidatos alternativos 
Además de sus cinco precandidatos, analiza a gobernadores y otras figuras del partido; 
de acuerdo con los panistas, el presidenciable ideal debe ser carismático y tener facilidad 
para comunicarse y debatir. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

CAMBIO 

 Empresarios piden a Lalo mano firme vs comerciantes 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez debe tener mano firme para evitar que el comercio informal regrese a 
las calles del Centro Histórico, señaló el presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco), 
Alfredo Arizmendi Domínguez. En entrevista, el empresario indicó que es necesario mantener el orden en la vía 
pública, para dar certeza de legalidad y Estado de Derecho. ―El ayuntamiento debe sostener su mano firme y 
empezar a buscar alternativas, y gradualmente dar soluciones para canalizar a los diferentes grupos de 

comerciantes a espacios rentables‖, enfatizó. (Osvaldo Macuil)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/180811-om-puebla-empresarios-piden-a-lalo-mano-firme-
vs-comerciantes.htm  
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Gana Citelum concesión para alumbrado publico 
Por 152 millones 814 mil pesos, Citelum de México, S.A. de C.V, gano la concesión del servicio de alumbrado 
publico en Puebla, mediante el cual se compromete a mantener funcionando 76 mil de las 80 mil luminarias de la 
ciudad, renovar 12 mil focos de larga duración de los cuales financiara 5 mil 400, reparar apagones en menos de 

48 horas y dar mantenimiento preventivo y correctivo a todas las unidades durante el tiempo que resta a la 
administración. (Belén Cancino) 
 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/180811-om-puebla-empresarios-piden-a-lalo-mano-firme-vs-comerciantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/180811-om-puebla-empresarios-piden-a-lalo-mano-firme-vs-comerciantes.htm
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EL HERALDO 

 Confirman a Citelum para dar mantenimiento al alumbrado publico  
Tal y como se lo adelantamos en la edición del pasado 9 de agosto en el Heraldo de Puebla se confirma de manera 
de manera ―oficial‖ el hecho de que el ayuntamiento de Puebla elaboro una convocatoria ―a modo‖ y 
especialmente ―diseñada‖ para que la empresa Citelum México S.A. de CV sea la encargada de prestar el servicio 
de mantenimiento del alumbrado publico durante la gestión de Eduardo Rivera Pérez. En rueda de prensa el 
secretario del Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, y el secretario Técnico del Comité 

Municipal de Adjudicaciones, Eduardo Reed San Román, criticaron las condiciones en las que entrego el alumbrado 

publico la administración de Blanca Acala Ruiz, esto a fin de poder justificar el fallo favorable para la empresa de 
origen france4s y en donde presumiblemente trabajan familiares de algunos funcionarios de la actual gestión 
capitalina. (Erika Mejía)  
 

 

 
 
SINTESIS 

 Citélum se encarga de alumbrado 
Se oficializó la empresa de índole internacional, Citélum, ganó el contrato de prestación de servicio de alumbrado 

público, por lo que a más tardar la próxima semana iniciará los trabajos de servicio en las calles, en caso de que 
haya algún incumplimiento del contrato se hará valida la fianza por 15 millones de pesos.  Así lo informó el 
Secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini al tiempo de indicar que una 
condicionante que se puso en el contrato de servicio es que antes de 4 días el desperfecto en la luminaria será 
atendido y reparado por la empresa que tiene el servicio y que pasa a ser un empleado más del ayuntamiento.  

(Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105810/Citelum-se-encarga-de-alumbrado  

 
 
SINTESIS 

 Festejarán el Día del Adulto Mayor en la capital  
Debido a que el 8 por ciento de la población en la capital (135 mil personas) es adulta mayor, del 22 al 28 de 
agosto el Sistema DIF Municipal realizará varias actividades para festejar el Día Mundial del Abuelo, siendo el 

último día cuando más eventos se realicen en zócalo.  En este sentido, el director del DIF Municipal, Antonio 
Vasconcelos Rueda comentó el DIF atiende en promedio mil personas adultos mayores a quienes les ofrecen dos 
servicios el de talleres (que son 19) y el laboral, pues alrededor de 700 abuelos trabajan en centros comerciales 
de empacadores.  (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105815/Festejaran-el-Dia-del-Adulto-Mayor-en-la  
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Sube ayuntamiento el switch a Citélum 
Como se adelantó en este espacio, el ayuntamiento recontrató por 30 meses a la empresa de origen francés 
Citélum, para que se haga cargo del mantenimiento y servicio del alumbrado público del municipio poblano. 
Contrato que al final se hizo ―a modo‖ para que la empresa volviera a ser seleccionada y hacerse cargo del 
servicio, ya que de las siete empresas que participaron desistieron de concursar por los ―candados‖ puestos 
dentro de la convocatoria. (Alejandro Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79947  
 

 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105810/Citelum-se-encarga-de-alumbrado
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105815/Festejaran-el-Dia-del-Adulto-Mayor-en-la
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79947
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CAMBIO 

 Se consuma la imposición de Citélum  
No hubo sorpresas. Eduardo Rivera Pérez consumó ayer la licitación amañada al entregarle a la empresa francesa 
Citélum, la concesión del alumbrado público en la capital poblana -tal y como CAMBIO lo adelantó la semana 
pasada-, con un contrato de prestación de servicios por el resto de la administración por un monto de más de 152 
millones de pesos para la instalación y mantenimiento de luminarias.  El fallo del proceso de licitación fue 
anunciado por Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, y el secretario técnico 

del Comité Municipal de Adjudicaciones, Eduardo Reed San Román, en rueda de prensa.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/180811-le-puebla-se-consuma-la-imposici-n-de-cit-

lum.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entregan alumbrado a Citelum; no hay manera de supervisar a la empresa: PRI 
Este miércoles la Secretaría del Medio Ambiente y Servicios Públicos del ayuntamiento de Puebla confirmó lo que 
era un hecho inminente: la entrega del servicio de alumbrado público a Citelum, a través de un contrato por 
prestación de servicios a la medida de esta empresa francesa, que tendrá un costo de 152 millones 814 mil pesos 
durante los próximos 150 meses.  Citelum se hace cargo del alumbrado público capitalino por tercera ocasión en 
menos de una década en la capital la primera vez fue durante el gobierno de Luis Paredes Moctezuma; la segunda 

con Blanca Alcalá Ruiz a través de Traffic Light, aunque en el gobierno intermedio, el de Enrique Doger, recibió 
35.6 millones de pesos para evitar que continuara prestando ese servicio sin que hasta ahora haya exista una 

solución de fondo al problema de alumbrado que padece la ciudad.   (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/mun103.php  

 
 

 
 

MILENIO  

 Citelum, la elegida para servir a las 80 mil lámparas 
Citelum México SA de CV obtuvo el contrato por 152 millones 841 mil 210.16 pesos para prestar el servicio de 
alumbrado público en la capital poblana, durante la administración de Eduardo Rivera Pérez. El secretario de 
Medio Ambiente y Servicios Públicos Municipales, Alejandro Fabre Bandini, señaló que la compañía atenderá 80 
mil puntos de iluminación a partir del jueves de la próxima semana y refirió el convenio no permitirá más de 5 por 

ciento de las lámparas apagadas, lo que será rastreado conforme a métodos de muestreos con un nivel de 
confianza de 95 por ciento. En caso de que el particular incumpliera, se le impondrá una fianza equivalente al 10 

por ciento del monto total del acuerdo, es decir 15 millones 274 mil 121 pesos; además de multas económicas. 
(Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9010703  

 

 
MILENIO  

 Las comuna erogará 4 mdp para bonos escolares a uniformados 
El ayuntamiento capitalino erogará 4 millones 300 mil pesos para entregar bonos de útiles escolares a los 
efectivos que se tienen al servicio de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM). Amadeo 
Felipe Lara Terrón, titular de la dependencia, indicó que los recursos se repartirán entre los 2 mil 150 

uniformados, quienes recibirán 2 mil pesos adicionales a su sueldo. Este dinero se financiará con recursos de la 
comuna y subrayó que la cantidad será fija, sin importar el número de hijos que tengan, ya que sólo se trata de 
un apoyo en esta temporada de regreso a clases. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9010702    

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/180811-le-puebla-se-consuma-la-imposici-n-de-cit-lum.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/180811-le-puebla-se-consuma-la-imposici-n-de-cit-lum.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/mun103.php
http://impreso.milenio.com/node/9010703
http://impreso.milenio.com/node/9010702
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OPINION 

 Trabajan 700 adultos mayores como empacadores 

Unas 700 personas mayores de 60 años laboran como empacadores en diferentes tiendas de autoservicio en el 
municipio de Puebla a través del Sistema Municipal DIF (SMDIF), explicó el titular de la dependencia Antonio 
Vasconcelos Rueda. Esto al tiempo de anunciar las actividades que se realizarán en la segunda quincena del mes 
de agosto para celebrar a los adultos mayores que se realizan de manera coordinada con el Instituto Municipal de 
Arte y Cultura (IMACP), ya que el 28 de este mismo mes es el ―Día del Abue‖. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48365  
 

 
OPINION 

 Atenderá Citelum las luminarias de la ciudad de Puebla 
El ayuntamiento de Puebla dio a conocer que la empresa Citelum México SA de CV fue la ganadora de la licitación 
pública con número CMASMAST-LP1432011 para atender las luminarias en la ciudad de Puebla, luego de haber 
concursado con otras seis empresas y en la recta final ésta fuera la única competidora. De esta forma el contrato 
con la empresa es de 152 millones 814 mil 210 pesos durante toda la administración municipal a cargo de 
Eduardo Rivera Pérez. En este sentido el secretario de Medio Ambiente y Servicios Público, Alejandro Fabre 
Bandini, explicó que el contrato prevé que con la nueva tecnología que se solicitó se sustituirán 12 mil luminarias 

para dar servicio por 100 mil horas cada una, como uno de los principales puntos. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48368  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Citelum será la empresa encargada del alumbrado público por lo que resta del trienio 
Este miércoles y de acuerdo a lo establecido en la convocatoria por parte de la Secretaría de Medio Ambiente del 
municipio, se dio a conocer el fallo a favor de la empresa Citelum para que maneje el servicio de alumbrado 
público para los próximos dos años y medio que restan de esta administración municipal encabezada por Eduardo 
Rivera Pérez. El secretario técnico de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información, Eduardo 

Reed San Román, señaló que se inscribieron siete empresas: Citelum de México, DT Instalaciones Eléctricas SA de 
CV, Grupo LCG SA de CV, Euro Construcciones Electromecánicas y Civiles SA de CV, GR Construcciones SA de CV, 
Grupo Sinergia SA de CV, Jalco Iluminación SA de CV, mismas empresas que realizaron 45 preguntas vía Internet 
a fin de conocer a fondo los procesos. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138358:citelum-ser%C3%A1-la-
empresa-encargada-del-alumbrado-p%C3%BAblico-por-lo-que-resta-del-trienio&Itemid=534 

 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Otorga ayuntamiento a Citelum contrato de alumbrado 
Después de que siete empresas se inscribieran en el concurso para la licitación del alumbrado público de la ciudad 
de Puebla, finalmente el ayuntamiento entregó el contrato de servicios para mantenimiento preventivo a la 
empresa Citelum por un monto de 152 millones 814 mil 210 pesos. El secretario Técnico de Adjudicaciones, 
Eduardo Reed San Román, destacó que siete empresas se inscribieron en un inicio (VP Instalaciones eléctricas SA 
de CV, Grupo MCG SA de CV, Euroconstrucciones Electromecánicas y Civiles SA de CV, GR Construcciones SA de 
CV, Citelum México SA de CV, Grupo Sinergia SA de CV, Jalco Iluminación SA de CV).   (Jesús Barrera)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111368&articulo=Otorga%20ayuntamiento%20a%20Citelum%
20contrato%20de%20alumbrado 
 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48365
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48368
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RETO DIARIO 

 Con la jornada ''De la mano con los abuelos'', el gobierno municipal festejará a los adultos 
mayores 

Con la jornada denominada De la mano de los Abuelos, el Sistema Municipal DIF realizará una serie de 
actividades para festejar a las personas de la tercera edad en el marco del Día Mundial del Adulto Mayor -que se 

celebra el 28 de agosto-, las cuales iniciarán el 22 de agosto con dinámicas que involucrarán la participación de 
las familias y de la sociedad en general. El Director General del SMDIF, Antonio Vasconcelos Rueda; y la Titular 
del Instituto Municipal de Arte y Cultura, Martha Patricia Sánchez Matamoros, dieron a conocer que, de acuerdo al 
Plan Municipal de Desarrollo, el 8.8 por ciento de la población actual son adultos mayores (135 mil 217), por lo 
que es indispensable promover la valoración de las personas de la tercera edad dentro del núcleo familiar y 

comunitario, a través de la promoción del ejercicio pleno de sus derechos como población adulta mayor, así como 
el impulso a una vejez con buen estado de salud. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-CAPITAL-titulo&id=21780 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

E-CONSULTA 

 En promedio se tapan en la ciudad de Puebla 232 baches diarios 

En promedio, el ayuntamiento ha tapado 232 baches diarios en este trienio; sin embargo, cabe destacar que el 
ritmo de esta actividad se duplicó después del pasado 25 de mayo, cuando Eduardo Rivera Pérez cumplió 100 
días como alcalde de Puebla. Al corte del pasado 16 de agosto, se cubrieron 42 mil 606 hoyos en las calles de la 
capital del estado, según la respuesta a la solicitud de información 00358811 realizada por Mayra Apan, quien 

preguntó, a través de Infomex: "la ubicación de los más de 33 mil baches que han sido reparados por la presente 
administración municipal". (Fernando Pérez)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15070:en-promedio-se-tapan-en-la-
ciudad-de-puebla-232-baches-diarios&Itemid=332  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Citelum será la responsable de dar mantenimiento al alumbrado público. Le renuevan el contrato a esta 

empresa que fue contratada en la gestión, no solamente de Blanca Alcalá sino e Enrique Doger; además va  
haber un órgano ciudadano que estará vigilando para que cumpla con el contrato que se le ha firmado. 

 Este viernes entregará bonos de útiles escolares a elementos de la dirección de Policía y Transito 
municipal. 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La empresa CITELUM México S.A. de C.V. será la encargada del mantenimiento preventivo y correctivo 

de las luminarias de la ciudad los próximos 30 meses, compañía que deberá intervenir el 40 por ciento 
de la red de alumbrado público en cada año de la actual administración, informó Alejandro Fabre 

Bandini, Secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos. 
 Con la jornada denominada De la mano de los Abuelos, el Sistema Municipal DIF realizará una serie de 

actividades para festejar a las personas de la tercera edad en el marco del Día Mundial del Adulto Mayor 
que se celebra el 28 de agosto, las cuales iniciarán el 22 de agosto con dinámicas que involucrarán la 
participación de las familias y de la sociedad en general.  

 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15070:en-promedio-se-tapan-en-la-ciudad-de-puebla-232-baches-diarios&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15070:en-promedio-se-tapan-en-la-ciudad-de-puebla-232-baches-diarios&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Este miércoles y de acuerdo a lo establecido en la convocatoria por parte de la Secretaría de Medio 

Ambiente del municipio, se dio a conocer el fallo a favor de la empresa Citelum para que maneje el 
servicio de alumbrado público para los próximos dos años y medio que restan de esta administración 
municipal encabezada por Eduardo Rivera Pérez. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Regresa Citelum, la compañía francesa consiguió contrato millonario de alumbrado en Puebla.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El Ayuntamiento de Puebla eligió a la empresa francesa Citelum para que se haga cargo del servicio y 
mantenimiento del alumbrado público, toda vez que de las 7 empresas que participaron fueron 
desistiendo concursar por no cumplir los términos de la convocatoria.        

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Se oficializó la empresa de índole internacional, Citélum, ganó el contrato de prestación de servicio de 
alumbrado público, por lo que a más tardar la próxima semana iniciará los trabajos de servicio en las 
calles, en caso de que haya algún incumplimiento del contrato se hará valida la fianza por 15 millones 
de pesos.   

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La licitación para concesionar el alumbrado público en la capital que lanzó el Ayuntamiento de Puebla 

fue un traje hecho a la medida para la empresa francesa Citélum, ya que las bases y los requisitos 
provocaron la deserción de las otras dos empresas interesadas.   

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 El aumento de delitos no es motivo de alarma: Ardelio 
El incremento de robos con violencia en el presente año, con relación a 2010, no significa el aumento de los 
delitos en el suelo poblano, sino es muestra de la confianza ciudadana hacia las instituciones para denunciar los 
delitos, afirmo Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Publica Estatal. Desde su punto de vista, seis 
meses y medio es poco tiempo para que el actual gobierno arroje mejores resultados con relación  a lo hecho en 

el pasado, sin embargo, dijo que hasta el momento son positivos los programas de prevención y combate a la 
delincuencia. (Marco A. Mirón)  

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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EL HERALDO 

 Miguel Ángel de la Rosa hace publico su apoyo  
 El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Ángel de la Rosa, revelo que aun 
cuando la militancia apoyara a aquel candidato que sea elegido por la dirigencia nacional para representarlos en 

los comicios del próximo año, el esta a favor de Marcelo Ebrard, actual jefe de gobierno del Distrito Federal. 
Asimismo, adelanto en entrevista telefónica, que para el próximo 5 de septiembre recibirán  en esta capital al ex 
dirigente de este instituto político, Jesús Ortega para impulsar la virtual candidatura de Ebrard a la Presidencia de 
la Republica. (Andrés Herrera) 
 

 
 

SINTESIS 

 Enfrentan al desempleo juvenil 
Como parte de una estrategia nacional para combatir el desempleo en el país, que afecta a más de 2.6 millones 
de personas, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, acompañado del secretario de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, inauguró la Cuarta Feria Nacional de Empleo: 

‗México sí estudia, México sí trabaja‘. (Samantha Páez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105668/Enfrentan-al-desempleo-juvenil  

 
SINTESIS 

 Reforzarán políticas públicas a familias 

Puebla será sede del Tercer Congreso Internacional de Familia, a efectuarse del 7 al 9 de septiembre, donde el 
tema a tratar será reforzar las políticas públicas en el rubro a través de las experiencias de éxito en otros países, 
informó el Sistema DIF estatal.  La directora del Sistema Nacional DIF, Cecilia Landerreche Gómez Morín, y la 

presidenta del patronato estatal, Martha Érika Alonso de Moreno Valle, indicaron que la finalidad del congreso es 
dar una atención integral a la familia, cosa que no se hacía antes, y para lo cual anunciaron la creación del 
Departamento de Fortalecimiento de la Familia.  (Samantha Páez)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105816/Reforzaran-politicas-publicas-a-familias  

 
SINTESIS 

 Conjuran huelga en Volkswagen 

Todo indica que no habrá huelga en Volkswagen. Se acaba de lograr un acuerdo entre las partes. Enhorabuena. 
Los detalles, más adelante., escribió a las 3:57 el secretario de Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón.  
Un silencio tenso, a ratos sepulcral invadió el auditorio del Sindicato de Trabajadores de Volkswagen (SITIAVW) a 
la espera de la ansiada llamada que definiera la mejora salarial o la huelga.  ¿Qué estamos en un velorio?, 
preguntó un sindicalizado faltando 20 minutos para las cuatro de la mañana.  (Mauricio García) 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105818/Conjuran-huelga-en-Volkswagen   

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Empanizada exprés al gabinete estatal 

Comenzó la ―empanizada exprés‖ al gabinete morenovallista. El secretario de Desarrollo Social del gobierno 
estatal, Néstor Gordillo, es miembro adherente del PAN y realiza los trámites para tomar los cursos y presentar 
los exámenes para ser activo, aseguró el presidente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional (PAN), 
Gerardo Maldonado Balbanera. Los funcionarios del gobierno estatal que se afilien al PAN, dijo, tienen que cubrir 
los mismos requisitos para ser miembro adherente, sin que haya privilegios para ir por la vía libre. ―El propio 
secretario de Desarrollo Social me notificó que había sido registrado como miembro adherente, pero además 
tomaría los cursos que marca el estatuto, ya que para ser miembro activo tienen que hacerse los exámenes. 

(Francisco Sánchez)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105668/Enfrentan-al-desempleo-juvenil
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105816/Reforzaran-politicas-publicas-a-familias
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105818/Conjuran-huelga-en-Volkswagen
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79995  
 
 
INTOLERANCIA  

 “Nada está escrito, rumbo al 2012” 
El exsecretario del gobierno foxista Jorge Castañeda, vaticinó que sí hoy fueran las elecciones el gobernador del 

Estado de México, Enrique Peña Nieto sería el próximo presidente de México. Castañeda señaló que en el actual 
contexto y con las encuestas de hoy, que se han vuelto instrumentos de medición confiable, Peña Nieto ganaría 
las elecciones con más de 20 puntos. Para Castañeda, en 2012 participarán en la contienda Enrique Peña Nieto 
(PRI), Josefina Vázquez Mota o Ernesto Cordero por el PAN, y Andrés Manuel López Obrador por la izquierda; 
Jorge Castañeda descartó a Marcelo Ebrard, por la necedad de Obrador. (Mario Martell)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79993  
 

 
INTOLERANCIA  

 Continúa el periplo priista por candidato 

La ruta de los aspirantes priistas por la dirigencia municipal del tricolor continúo ayer con otro cónclave entre 16 
de los 17 aspirantes a la posición de la ciudad de Puebla. La novedad en el encuentro fue la aparición del priista 
Misael Pérez, mientras que el exdiputado Miguel Ángel Ceballos López otro de los interesados no asistió a la 
consabida reunión. Sin prisas, la dirigencia del tricolor busca al nuevo dirigente del PRI en la ciudad esperando 
consensuar con todos los militantes que aspiran a suceder a Carlos Meza Viveros un candidato de unidad. (Mario 
Martel)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79991  

 
 

 
 

CAMBIO 

 Diputados se reparten una bolsa de 16.4 millones de pesos  
Con facturas de cualquier tipo. El bono para ―gestión social‖ se suma a la dieta mensual de 100 mil pesos y al 
aguinaldo de 200 mil pesos por lo que, anualmente, un diputado local gana un millón 800 mil pesos. Según la 
ficha informativa que ayer fue entregada por la Dirección de Comunicación Social a los coordinadores de las 

bancadas del PRI, PAN, PRD, Verde, Convergencia y PT para responder a las versiones periodísticas sobre la 
partida extraordinaria, el dinero fue entregado a los 41 diputados en exhibiciones de 100 mil pesos. Los 
legisladores de Puebla reciben en un año: un millón 119 mil 748 pesos por concepto de dieta; un aguinaldo de 
200 mil pesos, amén de un bono extraordinario no etiquetado en el presupuesto por 400 mil pesos, que en total 
suman un millón 719 mil 748 pesos.  (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-vl-politica-diputados-se-reparten-una-bolsa-de-
16-4-millones-de-pesos.htm   
 

 

 

 

CAMBIO 

 Llama Moreno Valle a la IP a generar empleos 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas responsabilizó a los empresarios de la creación de empleos, ante los 

nuevos tiempos y grandes retos económicos, una vez que el gobierno genera las condiciones necesarias para 
traer mayores inversiones nacionales y extranjeras a la entidad, lo anterior al inaugurar la cuarta Feria Nacional 
del Empleo ―México sí estudia, sí trabaja‖, la cual se realizó simultáneamente en los 32 estados del país. El 
mandatario apuntó que la generación de empleos en México, al igual que en la entidad poblana, no es cuestión 
directa del gobierno federal ni estatal: ―Sin duda un tema prioritario en todos los estados de la República y una de 
las principales demandas de los ciudadanos es la generación de empleos, lamentablemente debemos reconocer 

que esa variable no es responsabilidad directa del gobierno federal, estatal y municipal, sino de los empresarios‖. 
(Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-eg-politica-llama-moreno-valle-a-la-ip-a-generar-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79995
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79993
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79991
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-vl-politica-diputados-se-reparten-una-bolsa-de-16-4-millones-de-pesos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-vl-politica-diputados-se-reparten-una-bolsa-de-16-4-millones-de-pesos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-eg-politica-llama-moreno-valle-a-la-ip-a-generar-empleos.htm
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empleos.htm  
 

 

CAMBIO 

 Promete RMV mano firme vs la piratería 

Durante mi gestión se mantendrá firme el combate contra la piratería y la informalidad, advirtió el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas al recordar que a tan sólo seis meses y medio de su administración ha realizado 
importantes operativos en la entidad como fue el de la 46 Poniente y el del mercado Jorge Murad Macluf mejor 
conocido como La Fayuca, para combatir la venta comercial ilegal. ―Hemos tenido varios operativos con la 
finalidad de combatir la venta ilegal de productos como los realizados en la 46, donde ofertaban autopartes de 
dudosa procedencia, así como el de La Fayuca‖. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-eg-politica-promete-rmv-mano-firme-vs-la-

pirater-a.htm  
 

 

CAMBIO 

 Rechaza Adela Cerezo buscar la dirigencia municipal del PRI   
La priista poblana Adela Cerezo negó haber estado en la ciudad de Puebla para esperar el cabildeo de las 
dirigencias estatal, municipal y el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) Ranulfo Márquez Martínez con los 
16 aspirantes a la presidencia del Comité Directivo Municipal, además exigió que no se use su nombre para 

golpear a los grupos políticos. En entrevista con CAMBIO, Adela Cerezo aseguró que está enfocada en su tarea 
como delegada del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI en Chihuahua, además dejó en claro que en el PRI ya 
no hay ni debe haber imposiciones, pues por esas prácticas su partido perdió las elecciones en el 2010. (Yonabad 
Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-yc-politica-rechaza-adela-cerezo-buscar-la-
dirigencia-municipal-del-pri.htm  
 

 

CAMBIO 

 Claudia Hernández e Iván Galindo buscarán de candidatura de unidad  
Tras los encuentros que sostuvieron el martes pasado y ayer la dirigencia estatal del PRI y el delegado del CEN en 
Puebla, Ranulfo Márquez Martínez, los aspirantes al Comité Directivo Municipal del PRI, Claudia Hernández e Iván 
Galindo señalaron que se buscará un candidato de unidad, además que deberá ser elegido de la lista de los 16 

priistas que están inscritos en el proceso. Ambos priistas coincidieron en que el Comité Directivo Estatal del PRI 
dio garantías de que no habrá una imposición ni se elegirá como sucesor de Carlos Meza a algún priista que ni 
siquiera se haya anotado para contender por ese cargo partidista, pues ese fue un acuerdo al que llegaron el 
pasado martes, luego de que versiones periodísticas señalaran que se impondría a la delegada del CEN en 
Chihuahua, Adela Cerezo como líder de la dirigencia municipal del PRI. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-yc-politica-claudia-hern-ndez-e-iv-n-galindo-

buscar-n-de-candidatura-de-unidad.htm  
 

 
 

 

CAMBIO 

 Que me denuncien, reta Genaro Ramírez   
El presidente de Panistas con la Sociedad, Genaro Ramírez, retó a que lo denuncien por la campaña de afiliación 
que está realizando a través de sus operadores y que ha sido tachada por los dirigentes estatal y municipal del 
PAN, Juan Carlos Mondragón y Gerardo Maldonado como un procedimiento pirata, pues los órganos del partido no 

aprobaron el proceso ni estaban enterados del mismo. ―Si es un delito invitar a pertenecer al PAN de manera 
voluntaria, que armen su expediente y lo presenten en la FEPADE, no hay irregularidad‖, refirió Genaro Ramírez al 
mismo tiempo en que aseguró que estas afiliaciones son para beneficio de Acción Nacional y no de algún 
aspirante a un cargo de elección popular.  (Yonadab Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-yc-politica-que-me-denuncien-reta-genaro-ram-
rez.htm  
 

CAMBIO 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-eg-politica-promete-rmv-mano-firme-vs-la-pirater-a.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-eg-politica-promete-rmv-mano-firme-vs-la-pirater-a.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-yc-politica-rechaza-adela-cerezo-buscar-la-dirigencia-municipal-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-yc-politica-rechaza-adela-cerezo-buscar-la-dirigencia-municipal-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-yc-politica-claudia-hern-ndez-e-iv-n-galindo-buscar-n-de-candidatura-de-unidad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-yc-politica-claudia-hern-ndez-e-iv-n-galindo-buscar-n-de-candidatura-de-unidad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-yc-politica-que-me-denuncien-reta-genaro-ram-rez.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-yc-politica-que-me-denuncien-reta-genaro-ram-rez.htm
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 “Hay que esperar para ver los resultados del morenovallismo” 
A pesar de que el gobierno del estado es dinámico y vigoroso, los resultados tardarán en notarse, aseguró en 
rueda de prensa Jorge Castañeda Gutman, exsecretario de Relaciones Exteriores de México, tras la presentación 
de su libro Mañana o pasado. El misterio de los mexicanos ante integrantes del Consejo de Organismos 

Empresariales (COE). Consideró que la relación que tiene el gobernador Rafael Moreno Valle con la lideresa 
vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, sólo le alcanza para 
mantener su capital político dentro de Puebla, pues en este momento no le es suficiente para buscar algo a nivel 
de la política nacional. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-om-politica-hay-que-esperar-para-ver-los-
resultados-del-morenovallismo.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La negociación SEP–SNTE destrabará los incumplimientos anteriores, señaló la Secretaría de 
Educación Pública 

El titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, aseguró que la negociación salarial entre el gobierno del estado y el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ―destrabará‖ los incumplimientos adquiridos por las 
administraciones pasadas, lo cual representan un gasto por más de 90 millones de pesos. En entrevista, el 
funcionario indicó que el principal rubro contenido en el Pliego General de Demandas que trata sobre el adeudo en 
los últimos 10 años de recursos pertenecientes al Fondo de Apoyo al Programa Estatal de Tecnología será resuelto 
durante el primer año de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. (Arturo Alfaro)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/edu206.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sin candidato de unidad concluye la reunión de aspirantes a la dirigencia priista  
El Comité Directivo Estatal del PRI fracasó en su intento de construir una candidatura de unidad a la dirigencia 
municipal de Puebla, pues los priistas interesados en la posición se rehusaron a declinar durante el segundo 
encuentro que sostienen para definir las condiciones de la contienda interna.  Incluso, al proceso de selección se 
incorporó un contendiente más, Misael Pérez, con lo que suman ya 17 los militantes del tricolor que buscan 
suceder en el cargo a Carlos Meza Viveros.   (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/pol304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 López Obrador asegura que para 2012 tendrá un ejército ciudadano para evitar otro fraude 
Andrés Manuel López Obrador, quien encabeza el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) advirtió que 
aún cuando los que se encuentran dentro de la mafia en el poder no quieren que él sea candidato a la presidencia 

de la República, no podrán detener lo que el pueblo quiere para el país. Durante su visita a esta ciudad, donde 
miles de tehuacanenses se congregaron para escucharlo, aseguró que contrario a lo que ocurrió en 2006, para 
2012 el movimiento que representa va a contar con las armas suficientes para evitar que se cometa un fraude 

electoral. (Elizabeth Rodríguez)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/teh109.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Tecnológicas de Atlixco, Libres y Amozoc renovarán su dirección: SEP 
La subsecretaria de educación superior de la SEP, María del Carmen Salvatori Bronca, informó que las 
universidades tecnológicas de Atlixco, Libres y Amozoc sufrirán una reestructuración en la dirección general, con 
la intención de fortalecer el sistema tecnológico en la entidad. Asimismo, destacó que la dependencia aglutina dos 

procesos ante la Contraloría estatal por las presuntas irregularidades cometidas en sendas instituciones de 
educación superior, de las cuales no brindó más información. La funcionaria detalló que los procesos para la 
renovación de las universidades tecnológicas del estado ―están en proceso‖, pues los candidatos a ocupar el cargo 
de rector son analizados por la junta de gobierno de la institución y de la dependencia. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/edu105.php  

 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-om-politica-hay-que-esperar-para-ver-los-resultados-del-morenovallismo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/180811-om-politica-hay-que-esperar-para-ver-los-resultados-del-morenovallismo.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/edu206.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/teh109.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/edu105.php
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MILENIO  

 VW, sin arreglo 
El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México bajó su petición de 
incremento salarial de 9 a 7.5 por ciento, más 661 pesos para apoyos de útiles escolares para los hijos de todos 
los trabajadores y 600 bases para los trabajadores eventuales. Al cierre de la edición, la empresa mantuvo el 

ofrecimiento de 4.5 por ciento directo al salario y el apoyo de 600 pesos directo al salario, oferta que no satisface 
las necesidades de los trabajadores, confirmó el secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores 
de la Industria Automotriz Volkswagen de México, Víctor Cervantes Rosas. (Laura Ortega)  
http://impreso.milenio.com/node/9010765  
 

MILENIO  

 Causan baja 200 policías por abuso de autoridad 
Ocho elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP) adscritos a la base de operaciones del municipio de 
Chichiquila fueron detenidos y desarmados por sus homólogos al ser denunciados por el ayuntamiento de esa 

localidad de cometer abuso de autoridad y otros delitos. Dos de los 8 ya fueron consignados ante la Procuraduría 
General de Justicia (PGJE) y se prevé que en las próximas horas ocurra lo mismo con el resto del grupo. El 
secretario de Seguridad Pública (SSP), Ardelio Vargas Fosado, indicó que este caso se suma a otras 200 bajas 
realizadas en los primeros seis meses de gobierno debido a que los elementos policíacos incurrieron en actos 
ilegales. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9010701  
 

MILENIO  

 Respetamos negociaciones: Secotrade 
El titular de la Secretaría de Competitividad Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez 
Regordosa, aseguró que el gobierno del estado se mantendrá respetuoso de la negociación y la decisión que 

tomen Volkswagen de México y su sindicato, además confió que a través del diálogo ambas partes llegarán a un 
acuerdo que conjure la huelga. ―Somos muy respetuosos de que la negociación se hace entre empresa y 
sindicato, nuestra participación más activa fue antes de que iniciaran las negociaciones y ahora estaremos muy 
atentos, pero nada más‖, enfatizó el funcionario estatal. (Laura Ortega)  

http://impreso.milenio.com/node/9010767  
 
MILENIO  

 Inaugura RMV Feria de Empleo; ofrecen más de mil 700 plazas 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle inauguró la cuarto Feria Nacional de Empleo, denominada México sí 
estudia y sí trabaja, en donde se ofrecieron mil 710 empleos en 63 empresas y cuya principal estrategia es 
colocar en alguna plaza vacante a los jóvenes y mujeres, en busca del primer empleo.  Durante su discurso el 
mandatario resaltó que el mayor número de desempleados en México son jóvenes, principalmente mujeres, que 
están en busca de su primer empleo.  Comentó que es responsabilidad del gobierno, empresarios y sindicatos 

generar y abogar por las condiciones para mantener el empleo, luego de que es una de las principales demandas 

de la ciudadanía, pero no dependen sólo de las autoridades ni estatales ni federales. (Laura Ortega)  
http://impreso.milenio.com/node/9010759  

 
MILENIO  

 Consejo Estatal apuesta por fortalecer a PAN: Mondragón 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, informó que el próximo 3 de septiembre se 
realizará la primera sesión del Consejo Estatal del partido, destacando que se espera que el grupo antagónico a la 

dirigencia actúe con profesionalismo para dejar de lado las pugnas pasadas y trabajar para fortalecer al albiazul. 
Aseguró que la relación con el gobernador Rafael Moreno Valle es inmejorable y las diferencias se dieron con los 
que se dicen operadores del mandatario y que trataron de polarizar al interior del partido. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9010663  

 
MILENIO  

 Lastiri se mantiene al frente del PRI; dice no buscará ser senador 

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, informó que al momento ya se tienen 180 Comités Municipales 

http://impreso.milenio.com/node/9010765
http://impreso.milenio.com/node/9010701
http://impreso.milenio.com/node/9010767
http://impreso.milenio.com/node/9010759
http://impreso.milenio.com/node/9010663
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renovados y se tienen acuerdos para los cambios que se realizarán en San Martín Texmelucan, Atlixco y 
Tehuacán; además, se cambiaron 180 estructuras de la CNC y 130 de la CNOP. Subrayó que se mantiene a su 
cargo y descartó que vaya a buscar contender en la elección del próximo año. Previo a sostener un encuentro de 
evaluación con delegados regionales y municipales para hacer un corte del proceso de renovación en los comités 

del estado, el dirigente del tricolor indicó que ―los datos preliminares arrojan 180 comités renovados y una 
renovación de 180 de la Confederación Nacional Campesina (CNC); 130 de la Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares (CNOP), además de la renovación del organismo de mujeres jóvenes, la Fundación 
Colosio y el Instituto político empresarial‖. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9010664  

 
MILENIO  

 Maestros del SNTE hacen plantón frente a la Corde 
Más de 100 personas entre maestros y dirigentes sindicales de las secciones 23 y 51 del SNTE en esta región, 
iniciaron un plantón la mañana de ayer en protesta por la designación de José de Jesús Cruz López como nuevo 
titular de la Coordinación de Desarrollo Educativo (Corde), nombramiento que aseguraron no le corresponde en 
base a acuerdos que se dieron meses atrás. Miguel Ángel Sánchez Ruiz, secretario de Organización de la Sección 
51 del SNTE declaró que la designación hecha por la Secretaría de Educación Pública (SEP) en el estado es 
arbitraria e incumple con convenios que se dieron desde la campaña de Rafael Moreno Valle, cuando éste acordó 

con ellos que ese cargo se daría a la propuesta que presentara el magisterio. (Apolonia Amayo)  
http://impreso.milenio.com/node/9010726  

 

 
 
OPINION 

 Definirán aspirantes a la dirigencia municipal método de renovación 

Los aspirantes a obtener la dirigencia municipal del instituto tricolor en Puebla capital, tienen como fecha límite 
hoy para decidir cuándo se podría publicar la convocatoria para renovar el cargo que encabeza Carlos Meza 
Viveros, informó la secretaria General del PRI estatal, Lucero Saldaña Pérez. Así lo expuso después de reunirse 

por segundo día con los aspirantes al PRI municipal en las instalaciones del partido ubicadas en la Diagonal 
Defensores de la República, donde confirmó que a la lista de los 16 aspirantes se sumó Misael Huerta, pues el 
priísta ya había manifestado su interés de representar al partido en Puebla capital. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48379  
 
OPINION 

 Prefiere edil de Texmelucan negocios con televisora que castigar a Noé Peñaloza 
En lugar de buscar la cabeza del ex presidente municipal Noé Peñaloza por las irregularidades que cometió, el 
actual edil de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, prefiere hacer negocios con Televisa y Nacional 
Monte de Piedad, dijo el diputado local del PVEM, Jesús Morales Manzo. Comentó que el edil texmeluquense 

quiere desaparecer un terreno de 7 hectáreas para construir un total de 200 viviendas que se estarían regalando 

con ayuda de Televisa y Nacional Monte de Piedad. (Jesús Lemus) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48377  
 
 
OPINION 

 A favor Gali López de Ebrard para que sea el presidenciable del PRD 
El coordinador de los diputados locales del PRD, Antonio Gali López, se pronunció porque el jefe de Gobierno del 
Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, sea el candidato del Sol Azteca que participe por Los Pinos en las 

elecciones de 2012. Así lo dijo luego de conocer la última encuesta de Consulta Motofsky en la que coloca el jefe 
de Gobierno por encima de su par Andrés Manuel López Obrador en el tema de las preferencias electorales con 
32.1 por ciento sobre 26.2%. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48371  
 
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9010664
http://impreso.milenio.com/node/9010726
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48379
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48377
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48371
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Empresa y sindicato de VW no logran acuerdo a 11 horas de ir a huelga 
A 11 horas de que venciera el emplazamiento a huelga en la planta armadora Volkswagen de México (VWM) no 
existía aún arreglo salarial, puesto que la empresa ofreció un 5 por ciento de aumento directo y 671 pesos para 
útiles escolares; sin embargo, el sindicato reclamó un 7.5 por ciento y 600 bases para trabajadores eventuales. 

Pese a la propuesta y contrapropuesta, el dirigente sindical Víctor Cervantes, vía telefónica desde la Ciudad de 
México, advirtió sobre la complejidad de llegar a un acuerdo. A la media noche de este miércoles, la parte obrera 
y patronal continúan dialogando en la Secretaría del Trabajo y Previsión Salarial (STPS), a cargo de Javier Lozano 
Alarcón, para tratar de lograr un acuerdo y evitar la huelga. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15095:empresa-y-sindicato-de-vw-

no-logran-acuerdo-a-11-horas-de-ir-a-huelga&Itemid=332  

 
 
E-CONSULTA 

 Puebla es presa del cacicazgo a pesar de la alternancia en el poder: AMLO  
En Puebla persiste el cacicazgo e impera el dominio del poder, pese a que se dio un cambio de partido en la 
gubernatura, puesto que la situación política es la misma con Rafael Moreno Valle que con Mario Marín Torres, 
aseveró este miércoles el presidente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López 
Obrador, en la ciudad de Tehuacán. Puntualizó que ―desafortunadamente‖ el cambio de colores no favoreció a 
Puebla, ya que ―son la misma cosa, PRI que PAN‖. El tabasqueño señaló que el actual mandatario poblano ―forma 
parte de la mafia del poder, al ser alumno de Elba Esther Gordillo‖. (Redacción)   

http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=867:puebla-es-presa-del-
cacicazgo-a-pesar-de-la-alternancia-en-el-poder-amlo&Itemid=353   
 

 

E-CONSULTA 

 Defiende SEP a universidades que dan becas y carecen de certificaciones 
Para la Secretaría de Educación Pública (SEP), el programa BK2 2011 contempla sólo a universidades que cuentan 
con Registro de Validez Oficial (Revoe), es decir, que las 120 Instituciones de Educación Superior (IES) incluidas 

deben tener planes de trabajo registrados, una infraestructura idónea y, sobre todo, la certeza de que no van a 
cerrar. María del Carmen Salvatori Bronca, subsecretaria de Educación Superior, defendió el programa que oferta 
becas a los estudiantes rechazados por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y a quienes 
buscan una beca en una universidad privada, al señalar que la mayoría de las instituciones del programa  
trabajan en su certificación y en próximos días se publicará en internet un listado del estatus de cada una. 
(Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15075:defiende-sep-a-universidades-

que-dan-becas-y-carecen-de-certificaciones&Itemid=332  
 
 
 
 

 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Marcela García Torres tomó protesta como nueva delegada de la PGR en Puebla 
En una reunión privada, el gobernador Rafael Moreno Valle tomó protesta a Marcela García Torres Vega como 
nueva delegada en Puebla de la Procuraduría General de la República (PGR). Durante la ceremonia, el mandatario 
y la nueva delegada coincidieron en la necesidad de redoblar esfuerzos para vencer al narcotráfico, mantener el 
orden y la paz social y la procuración de justicia. Marcela García Torres Vega sustituye en el cargo a Imelda 

Calvillo Tello, quien ocupó la delegación estatal de la PGR durante cuatro años. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138368:marcela-
garc%C3%ADa-torres-tom%C3%B3-protesta-como-nueva-delegada-de-la-pgr-en-puebla&Itemid=551 
 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15095:empresa-y-sindicato-de-vw-no-logran-acuerdo-a-11-horas-de-ir-a-huelga&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15095:empresa-y-sindicato-de-vw-no-logran-acuerdo-a-11-horas-de-ir-a-huelga&Itemid=332
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=867:puebla-es-presa-del-cacicazgo-a-pesar-de-la-alternancia-en-el-poder-amlo&Itemid=353
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=867:puebla-es-presa-del-cacicazgo-a-pesar-de-la-alternancia-en-el-poder-amlo&Itemid=353
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15075:defiende-sep-a-universidades-que-dan-becas-y-carecen-de-certificaciones&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15075:defiende-sep-a-universidades-que-dan-becas-y-carecen-de-certificaciones&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Ofrece PRI blindar el Presupuesto a „tentaciones electoreras‟ 

El Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados federal anunció 
que pugnará por ―blindar‖ el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2012, y evitar el uso electorero de 
los recursos. El vocero de la bancada tricolor en san Lázaro, David Penchyna Grub, dijo que sus correligionarios 
buscarán que el próximo PEF esté blindado de tentaciones mediáticas y electoreras para todos los órdenes de 
gobierno. En tanto que el coordinador de los priístas, Francisco Rojas Gutiérrez, consideró que ―tenemos que 
hacer un esfuerzo enorme para que el Presupuesto del 2012, por las características tan delicadas que va a tener, 
tenga un blindaje adecuado de los tres niveles de gobierno; esto es un asunto que nos compete a todos y que 

todos tenemos la responsabilidad de hacerlo‖, afirmó. (Luis Fernando Soto) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138365:ofrece-pri-blindar-el-
presupuesto-a-%E2%80%98tentaciones-electoreras%E2%80%99&Itemid=536 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Sindicato baja pretensión salarial a la espera de nueva propuesta de Volkswagen 
El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México (Sitiavw) modificó 
su petición a 7.5 por ciento directo al salario, 661 pesos para ayuda en útiles escolares y la contratación de planta 

de 600 trabajadores eventuales. Sin embargo, la empresa se mantiene su oferta y ello podría derivar en el 
estallamiento de huelga, advirtió el líder sindical Víctor Jaime Cervantes Rosas. En un enlace telefónico desde la 
Ciudad de México, el representante obrero dijo que durante la mañana del último día de negociaciones la empresa 
se ha mantenido en su oferta de incremento de 4.5 por ciento al salario y 650 pesos en ayuda escolar, 
contrapropuesta que ―sigue siendo poco atractiva‖ para la comisión revisora. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138361:sindicato-baja-
pretensi%C3%B3n-salarial-a-la-espera-de-nueva-propuesta-de-volkswagen&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 UTP promueve licenciatura en Procesos Alimentarios, 85% de egresados encuentran trabajo 
Alumnos del subprograma técnico superior universitario en procesos alimentarios de la Universidad Tecnológica 
de Puebla, presentaron los proyectos de producción que realizaron durante el ciclo escolar que terminó. Cursar el 
tercer cuatrimestre de su especialidad les ha permitido identificar nichos de oportunidad para la creación de micro 
empresas en zonas productoras del estado. De manera particular, el rector de la institución Jorge Guillen Muñoz, 

informó que el 80 por ciento de la producción de durazno, no se aprovecha, más allá de la venta directa para 
consumo inmediato, dejando de lado el ―plus‖ que puede ofrecer la industrialización de la fruta. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138357:utp-promueve-
licenciatura-en-procesos-alimentarios-85-de-egresados-encuentran-trabajo&Itemid=539 
 
 

 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Sindicato VW baja pretensiones a 7.5 % 
Aunque el Sindicato de Volkswagen bajó hoy a 7.5 % su propuesta de negociación salarial, la empresa no ha 
presentado una contrapropuesta lo que ha complicado las negociaciones en la Ciudad de México. Hoy se 
reanudaron las pláticas entre los directivos de la empresa más grande de Puebla, Volkswagen y su gremio en la 
Secretaría del Trabajo y Previsión Social, pero no se pronostica una solución. El líder sindical bajó de 8 a 7.5 % la 
propuesta de incremento salarial más la emisión de un bono de 661 pesos para la compra de útiles escolares. 
(Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111372&articulo=Sindicato%20VW%20baja%20pretensiones%
20a%207.5%20% 
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IMAGEN POBLANA  

 Firme, combate a piratería e informalidad: RMV 
Se mantendrá con firmeza el combate a la piratería y la informalidad, sentenció el Gobernador Rafael Moreno 
Valle.  El Mandatario estatal afirmó que su administración está empeñada en dar certidumbre a las empresas que 
generan fuentes de empleo. Los operativos continuarán en lugares donde se expende mercancía ilegal como ―la 
46‖ y el mercado ―Jorge Murad‖, toda vez que se afecta a la planta productiva legalmente establecida, indicó. El 

combate a la informalidad y la piratería, es un factor fundamental para mantener la competitividad de las 
empresas instaladas en Puebla, subrayó. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111363&articulo=Firme,%20combate%20a%20pirater%EDa%
20e%20informalidad:%20RMV%3C/B%3E 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ferias de Empleo no satisfacen a egresados 
Desánimo  es el que reflejan en sus rostros y en sus comentarios jóvenes formados en el Instituto Cultural 
Poblano para recorrer los stands de la cuarta feria nacional de empleo, y que acuden a cada feria que se oferta en 

Puebla. Algunos de ellos al ser entrevistados refieren que de nada sirvió dedicar cuatro o cinco años de su vida a 
estudiar una carrera, cuando en ese tipo de ferias lo que consiguen son empleos para montacarguistas o 
empleados de limpieza. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Especiales-&id=38430 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No es responsabilidad del gobierno generar empleos: RMV 
Autoridades poblanas ocultaron información sobre las cifras de desempleo en Puebla, al inaugurar la cuarta feria 

nacional de empleo, que se desarrolla en las instalaciones del Instituto Cultural Poblano, en la que 63 empresas 
ofertan mil 710 vacantes. El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, mencionó que no es facultad de los gobiernos 

federal, estatal y municipal la generación de empleos, sino de las empresas. No obstante, señaló que la 
responsabilidad de las autoridades es propiciar certidumbre jurídica y seguridad para atraer inversión, porque la 
inversión genera fuentes de trabajo. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38423 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle tendrá el capital político de Gordillo mientras sea gobernador 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, mantendrá el capital político de la líder vitalicia del SNTE, 
Elba Esther Gordillo Morales, pero solo en lo que le dure su gestión, consideró el analista político Jorge Castañeda 

Gutman. Durante su visita en la ciudad de Puebla para promover su libro ‗Mañana o Pasado‘, fue interrogado 
sobre la relación cercana que existe entre ambos personajes, y a ello, resaltó que no todo trato es duradero. 
(Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Especiales-&id=38428 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno de Moreno Valle no puede evitar huelga en la VW: PRR 
El secretario de Economía y Competitividad en el estado, Pablo Rodríguez Regordosa, apostó que las cosas 
mejoren entre las comisiones negociadoras de la industria automotriz Volkswagen de México y su sindicato, luego 

de que en una segunda contrapropuesta de la armadora retiró las 400 nuevas plazas que había ofrecido. 
Entrevistado antes de participar en la cuarta Feria Nacional del Empleo en el Instituto Cultural Poblano, el 
funcionario señaló que el gobierno de Rafael Moreno Valle ha estado muy al pendiente de este asunto; pero que 
no puede intervenir para evitar una huelga. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38416 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desinteresa a estudiantes cursar Carrera en Tecnológicas de la Información 
Una vez que la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP), cuenta con las solicitudes de ingreso, los primeros 

http://www.contraparteinformativa.com/
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registros refieren que persiste el desinterés en el cursar la carrera de Tecnologías de la Información y 
Comunicación (TIC), pues de 100 egresados de bachillerato, únicamente cuatro decidieron estudiar dicha carrera. 
Pese a  que la carrera  dispone de un amplio mercado laboral  para los profesionistas,  ya que se incorporan  de 
inmediato al sector productivo en puestos estratégicos y bien remunerados, hasta el momento no ha despertado 

el interés en los jóvenes de educación superior. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Desinteresa-a-estudiantes-
cursar-Carrera-en-Tecnologicas-de-la-Informacion&id=38427 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI y PAN quieren cortarle la lengua a los diputados: PT 
El diputado del Partido del Trabajo (PT), Zeferino Martínez Rodríguez, denunció que las fracciones parlamentarias 

de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), quieren cortarle la lengua a los 
diputados con la reforma a la Ley Orgánica del Congreso del Estado. El legislador local refirió que la propuesta en 

la que están trabajando sus pares del tricolor y albiazul, Lauro Sánchez López y Juan Espina von Roerich, 
respectivamente, establece un tiempo específico que quieran hacer uso de la tribuna del Congreso local. (Aldo 
Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-y-PAN-quieren-cortarle-la-
lengua-a-los-diputados:-PT&id=38426 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Priístas capitalinos no se ponen de acuerdo para elegir a su líder  
Este jueves por tercera ocasión, volverán a reunirse los aspirantes a dirigir el PRI municipal de Puebla, pues 
buscan candidato de unidad El Comité Directivo Estatal del PRI informó que este miércoles se reunieron 16 de los 
17 aspirantes a Presidentes del Comité Directivo Municipal de este partido en la ciudad de Puebla. Al respecto, 

Lucero Saldaña Pérez, Secretaria General del CDE del PRI informó que a la lista de los 16 aspirantes se sumó el 
priista Misael Pérez, en tanto Miguel Ángel Ceballos López no asistió a dicho encuentro. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16426:priístas-capitalinos-no-se-
ponen-de-acuerdo-para-elegir-a-su-líder&Itemid=127  
 

PUEBLA ONLINE 

 Puebla será sede del II Congreso Internacional de la Familia, del 7 al 9 de septiembre  
En rueda de prensa, la Directora del Sistema Nacional DIF, Cecilia Landerreche, acompañada por la Presidenta del 
Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, así como del Director General del 
organismo, Carlos Alberto Julián y Ruiz, dieron a conocer que Puebla será sede del Tercer Congreso Internacional 
de Familia, a realizarse del 7 al 9 de septiembre. Cecilia Landerreche reconoció al Sistema Estatal DIF por su 
compromiso y disposición para ser la sede de este evento a través del cual busca convocar a diferentes actores 

relacionados con las políticas públicas de la familia, con el objetivo de reflexionar juntos sobre la mejor manera de 
fortalecer a la familia como sistema de protección natural integral. (Redacción)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16419:puebla-será-sede-del-ii-
congreso-internacional-de-la-familia-del-7-al-9-de-septiembre&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Horas de tensión en negociación salarial VW 
Hace unos momentos el sindicato de Volkswagen de México anunció que redujo de 8.0% a 7.5% su petición 
salarial pero exige a la empresa la contratación de 600 eventuales y bono de útiles escolares de 661 pesos. A 

menos de 20 horas de que venza el emplazamiento a huelga, la empresa conserva sin cambios su oferta de 4.5% 
de incremento salarial, bono de 650 pesos y eliminó la posibilidad de adherir a 400 eventuales a la planta de 
base. (Patricia Estrada) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-FINANZAS-titulo&id=21782 
 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16426:priístas-capitalinos-no-se-ponen-de-acuerdo-para-elegir-a-su-líder&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16426:priístas-capitalinos-no-se-ponen-de-acuerdo-para-elegir-a-su-líder&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16419:puebla-será-sede-del-ii-congreso-internacional-de-la-familia-del-7-al-9-de-septiembre&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16419:puebla-será-sede-del-ii-congreso-internacional-de-la-familia-del-7-al-9-de-septiembre&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Pide SEP a rechazados aceptar oferta de becas 
Universidades e Institutos Tecnológicos se abren para admitir a los rechazados de la BUAP, dijo el Secretario de 
Educación, Luis Maldonado Venegas en un llamado a los jóvenes que no tuvieron la oportunidad de ingresas a la 
Máxima Casa de Estudios para aceptar la oferta de becas. Refirió que con la participación de instituciones de 
educación superior particulares y ahora de planteles públicos los no admitidos tienen más oportunidades para 

continuar sus estudios. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=21781 
 
 
RETO DIARIO 

 Responsabilidad de Empresas y Sindicato para generar y mantener empleo, llama RMV 
Ante los nuevos tiempos y grandes retos económicos, empresas y sindicatos deben ser responsables para generar 
y mantener empleos, expuso el gobernador Rafael Moreno Valle en la inauguración de la IV Feria Nacional del 
Empleo. La misión que todos tenemos es crear fuentes y condiciones laborales, destacó el mandatario al aseverar 
que el gobierno del Estado ofrece condiciones de seguridad y apoyo a las empresas para la generación de nuevas 

inversiones. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21778 
 
 
RETO DIARIO 

 Descarta Secotrade huelga en VW 
El titular de Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, percibe buen ánimo entre empresa y sindicato por evitar la 
huelga este 18 de agosto a más tardar a las 11:00 horas. Mientras en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
ambas comisiones revisoras regresaron a la mesa de negociación, el funcionario estatal, dijo que han seguido de 

cerca la revisión salarial 2011. ―Vemos con gran beneplácito entendimiento entre las partes y confiamos en que 
lograrán un buen acuerdo‖, expresó previo a la inauguración de la Feria Nacional del Empleo que 
simultáneamente se realizó en todo el país. (Patricia Estrada) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-FINANZAS-titulo&id=21776 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Conjurada la Huelga en VW 
La empresa VW y su sindicato logran conjurar la huelga con un aumento salarial superior al promedio en la 
industria automotriz. El acuerdo pone fin a treinta horas de negociaciones ininterrumpidas y beneficia a mas de 

11 mil trabajadores. La firma del nuevo contrato colectivo de trabajo contempla la contratación de 500 eventuales 
y 600 pesos en útiles escolares. El arreglo permite continuar los trabajos de un año marcado por la franca 
recuperación de los índices productivos de la armadora. (Valentín Paredes)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/conjurada-la-huelga-en-vw/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 “Endurecerán” reglas a estados 
Aquellas entidades o municipios que coloquen un mayor porcentaje de sus participaciones en garantía serán más 
susceptibles de enfrentar un problema de pago, de acuerdo con las medidas que elabora el órgano supervisor del 
sistema bancario. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Sólo parcial, apoyo a víctimas colaterales 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/conjurada-la-huelga-en-vw/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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La Sedena ha entregado casi 16 millones de pesos, en el periodo de 2007 a agosto de 2011, a civiles afectados en 
los operativos del combate a la delincuencia. Las indemnizaciones se han realizado por concepto de muerte, 
lesiones, pago de daños y servicios. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Gobierno se resiste a la apertura: IFAI 
De 2003 a 2010, se presentaron 370 juicios de amparo por parte de las entidades administrativas, aun cuando la 
Ley Federal de Transparencia prohíbe a los funcionarios públicos proceder de esta manera (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Sicilia llama a Ejército y Marina a dialogar 
Durante casi cuatro horas, en el Palacio Legislativo líderes de los grupos parlamentarios y del Movimiento por la 
Paz expresaron sus posiciones para conjuntar esfuerzos ante las demandas de la población acumuladas por el 
combate al crimen. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Luis Maldonado, el negociador 

A diferencia de otros años en donde todas las negociaciones con el SNTE se aterrizaban en la Secretaría General 
de Gobierno, hoy el pacto se cocinó en la SEP y para ser más precisos en el hotel Presidente Intercontinental. 

Luis Maldonado Venegas pasó su primera prueba local como negociador. 
Hoy entregará al gobernador, Rafael Moreno Valle, los frutos de su tacto político. 
Hay un acuerdo que beneficia a todas las partes y quizá la parte más interesante será el rubro económico que 
está pactado para mejorar la capacitación de los profesores. 
El proyecto del secretario es muy sencillo: sí apoyar a los maestros con todo lo que se pueda, pero una buena 
parte del dinero es para profesionalizarlos. 

El plan es tan sencillo que en el camino quizá encontró alguna resistencia natural. 
Las paredes del hotel Presidente Intercontinental son testigos de la forma en que el secretario destrabó los 
peros de Cirilo Salas y Eric Lara. 
Ambos líderes consiguieron lo que querían para los maestros, pero el secretario también conquistó su objetivo 
para etiquetar recursos para la capacitación de los maestros. 
Por eso es que no todos serán bonos y dinero en efectivo para los profesores. 
Sí hay dinero, pero es para su capacitación. 

Rafael Moreno Valle puede estar tranquilo. 
Sus dos operadores políticos (Fernando Manzanilla y Luis Maldonado) han dado resultados. 
**    **    ** 
La tercera vía. 
Dentro del proceso de elección del próximo presidente del Comité Directivo Municipal del PRI se prevé un 
escenario más complicado de lo que pensaban. 
Ahora resulta que ninguno de los 16 aspirantes quiere claudicar. 

Obvio muchos anhelan con negociar algo o lo qué sea. 
Pero sigue la tendencia de una final entre Juan de Dios Bravo e Iván Galindo. 
No obstante, como se prevé que exista la seria posibilidad de la polarización entre Juan de Dios e Iván Galindo, 
ya alguien empezó a sugerir que se busque entre los 14 restantes a una tercera opción. 
Es una posibilidad. Pero tómela en cuenta. 
**    **    ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16424:luis-maldonado-el-
negociador&Itemid=137 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16424:luis-maldonado-el-negociador&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16424:luis-maldonado-el-negociador&Itemid=137


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 18 de Agosto de 2011 
 

 

 

 21 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El gabinete sin Manzanilla, una opción de cara al 2012  
¿Cómo sería el gobierno de Rafael Moreno Valle sin la presencia de Fernando Manzanilla como operador político 
en la Secretaría General de Gobierno? 

La pregunta no resulta ociosa en momentos en que la coyuntura electoral se avecina y obligará al mandatario 
poblano a mantener un bajo perfil. 

Si Ernesto Cordero resulta ganador de la contienda interna panista, las miradas nacionales y locales se 
enfocarán hacia los movimientos de Moreno Valle, quien requeriría de un operador confiable con capacidad de 
movilización en círculos del poder nacional, a efecto de evitar los señalamientos de desvíos de recursos a favor 
del panista. 
En caso que, muy remotamente, Josefina Vázquez Mota lograra la candidatura sería mayor la vigilancia política, 

a partir de que en el imaginario colectivo el góber no jugaría con ella y se abriría la opción –por responder al 
grupo político de Elba Esther Gordillo- de Enrique Peña Nieto. 
Hasta el momento no existe un indicio de que Moreno Valle pretenda reubicar en otra posición a Manzanilla, 
puesto que hoy hace las funciones de vicegobernador para mantener el estado en paz. 
Sin embargo, un bajo perfil nacional del mandatario lo llevaría inevitablemente a elevar su presencia en la 
interlocución de grupos e intereses locales, cuyo trato recae exclusivamente en el área de Manzanilla. 

Un ejemplo se presenta en la relación con la Iglesia Católica que hasta unas semanas el trato era entre el 
secretario general de Gobierno y el arzobispo Víctor Sánchez, con quien el Ejecutivo realizará una gira al 
Vaticano en diciembre próximo. 
¿Qué factores analizan quienes conocen los entretelones de la ―burbuja morenovallista‖ para no ver a 

Manzanilla en el gabinete en el 2012? 
Cuestiones de índole personal para asumir compromisos contraídos con anterioridad y la necesidad de que al 
verse acorralada la maestra Elba Esther Gordillo se impulse al senado a Manzanilla por la vía del Panal en 

alianza con el PRI o el propio PAN. 
El primer punto se manejaría a partir de qué fue el primero: el huevo o la gallina. 
Y el segundo responderá, en buena parte, al resultado electoral en Michoacán, donde el 13 de noviembre se 
realizarán las elecciones y el Panal va con el PAN a favor de Cocoa Calderón. Una derrota la dejaría en la única 
ruta de ir con Peña Nieto, pero una victoria podría implicar replantear el pacto de Elba Esther con el presidente 
Calderón con posiciones al senado y diputados federales, en aras de mantener un apoyo hacia Cordero. 
Está claro que no se trata de un tema de desconfianza y mucho menos de celos políticos, pues el propio 

gobernador desde la campaña planteó al equipo que el jefe del grupo sería Manzanilla, sino un asunto de 
conveniencias para responder a la circunstancia política. 
Claro, se preguntará usted si se llega a ir Manzanilla, ¿Quién podría tener la ascendencia probada para quedar 
en la Secretaría General de Gobierno?. 
Y también hay respuesta: Luis Maldonado Venegas. 

Qué le parece. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6964&Itemid=70 

 
(La tempestad/Valentín Varillas) 
 
Así se mueven los grupos en el PAN  
Acción Nacional en Puebla vive una situación inédita. 
Por primera vez en su historia gobierna el estado, pero lejos de que este gobierno sirva como fuerza 
cohesionadora al interior, como nunca hoy se da un jaloneo de grupos de cara a la coyuntura electoral del 
proceso presidencial 2012. 

¿Democracia partidista o falta de liderazgo hacia adentro? 
Lo cierto es que en el caso de Puebla, las corrientes panistas de peso han tomado rumbos de lo más diverso en 
términos de a cuál precandidato a la presidencia apoyar en el proceso interno blanquiazul. 
A reserva de que, en la recta final, pudiera darse una nueva depuración de aspirantes, por el momento son 
cuatro los gallos que han recibido muestras de apoyo de los liderazgos de la derecha poblana. 

Emilio González, gobernador de Jalisco, estará en Puebla el próximo 31 de agosto. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6964&Itemid=70
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El pretexto oficial de su presencia en el estado tiene que ver con el recorrido de la antorcha que será encendida 
en la inauguración de los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara. 
Sin embargo, es un hecho que en privado recibirá el espaldarazo del grupo que lo apoyará en la búsqueda de la 
nominación presidencial. 

Se trata de los más duros de los duros, los ortodoxos, el yunquismo puro y de pedigree que hoy está insertado 
en la estructura partidista de Acción Nacional en Puebla y que tiene como cabeza visible al líder estatal Juan 
Carlos Mondrágón y a buena parte del organigrama del PAN. 
Sobra decir que no se sienten representados por el neo-panismo de Ernesto Cordero o la doctrina light de 
Vázquez Mota. 
Por cierto, la aspirante que mayores apoyos ha obtenido recientemente por parte de panistas poblanos es 

Josefina Vázquez Mota. 
A los ya consabidos apoyos del alcalde Eduardo Rivera y un buen número de  funcionarios municipales de su 

administración, de Augusta Díaz de Rivera y los diputados federales poblanos de Acción Nacional, hay que 
sumar el reciente espaldarazo que le dio a Josefina, Myriam Arabián Couttolenc, delegada de la Secretaría de 
Desarrollo Social federal y en el ámbito académico el de Herberto Rodríguez Regordosa, vicerrector de la UPAEP 
y hermano del actual titular de la Secotrade, en el gobierno de Moreno Valle, Pablo Rodríguez Regordosa y de 
Gerardo, subsecretario de Hacienda y por lo tanto, discípulo incondicional del precandidato Cordero. 

Con Creel, están los de siempre. 
Sin duda, uno de los más cercanos personajes al senador con licencia y que goza de su confianza absoluta es el 
poblano Humberto Aguilar Coronado. 
Sin embargo, su grupo político, por lo menos en Puebla, es de los que más fuerza real ha perdido en los 
últimos años. 
Sus únicas posiciones visibles reales, con una muy limitada capacidad de operación al interior, son las de los 
regidores Pedro Gutiérrez y Carlos Ibañez. 

Nada más. 
En el caso del ―delfín‖ Cordero, es claro que el gobernador y la plana mayor de la burocracia estatal están con 

él. 
También es evidente que sus incondicionales, más allá de su círculo cercano, comparten sus preferencias 
políticas en la coyuntura interna de Acción Nacional. 
Ahí están los ejemplos del senador Ángel Alonso Díaz Caneja, de Mario Riestra Piña, coordinador de los 

diputados locales del PAN y el propio Pablo Rodríguez Regordosa, miembro del gabinete morenovallista. 
Pero ahí también está Ana Tere, enemiga acérrima del actual gobernador. 
La Doña ha mostrado su apoyo a la precandidatura de Cordero, a pesar de compartir preferencias con Moreno 
Valle. 
Aquí sí los une un enemigo en común. 
Ana Tere y Josefina se dividieron irremediablemente después del sexenio de Fox y Rafael no quiere a Vázquez 
Mota por el odio que le tiene a Elba Esther, después de su paso por la Secretaría de Educación Pública. 

―Todos, menos Josefina‖- se ha vuelto una frase común del gobernador cuando se refiere al posible desenlace 
que pudiera tener el proceso interno de Acción Nacional. 
Al final, está Lujambio. 
Si bien el funcionario federal deshoja la margarita en términos de su participación en el proceso interno, ya 

empieza a sumar adeptos en Puebla. 
El grupo lo encabeza José Antonio Díaz García, ―el mosco‖, actualmente Director General de Concertación de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. 

Detrás de él, está Cecilia Laviada, quien controla realmente las delegaciones federales de la Semarnat en los 
estados. 
Ahí están los grupos y sus liderazgos. 
Ya ve como el primer gobernador panista en la historia jala internamente para un lado y los liderazgos 
históricos del partido para el otro. 
A ver quién puede más. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6965&Itemid=71 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Un antes y un después  
Las actitudes parte de la confrontación político-partidista en Puebla y que son resultado de la nueva 

conformación del poder –es decir, el gobierno de Rafael Moreno Valle y el ascenso de la mayoría de Diputados 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6965&Itemid=71


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 18 de Agosto de 2011 
 

 

 

 23 

y Alcaldes provenientes de la coalición que venció al PRI en 2010- bien podemos clasificarlas en un antes y un 
después. 
Hoy hay ciertas posiciones y conveniencias, previo a la definición de las candidaturas a la Presidencia por parte 
de todos los partidos. Y posteriormente habrá unas bien distintas, una vez que se conozcan los abanderados de 

cada Instituto político para suceder a Felipe Calderón en 2012. 
Sí: hay claramente unas posturas antes y habrá otras después. 
Veamos: 
El Gobernador Rafael Moreno Valle hoy manifiesta abiertamente y sin tapujos sus simpatías por que el 
Secretario de Hacienda Ernesto Cordero sea el candidato presidencial del PAN. Le organiza eventos y firma 
desplegados a su favor. Y le ha colocado a personajes de sus mayores confianzas para que le operen al interior 

del PAN y le consigan adeptos para una próxima contienda interna. 
Todo a sabiendas de que Cordero es el político panista con peor posicionamiento de todos los aspirantes a esa 

candidatura en su partido (y de todos los demás también). 
Pero también sabe que es el favorito del Presidente. Y que si quiere presupuesto de aquí a un año para sus 
numerosos planes y proyectos (de obras muchos, personales otros) tiene que jugársela con el amigo de 
Calderón. Y también Secretario de Hacienda que promueve y autoriza presupuestos estatales, por cierto. 
Sin embargo, la contienda panista no es una aduana fácil para Cordero. Calderón puede intentar imponerlo 

pero la tarea no es nada fácil (como lo intentó con Roberto Gil Zuarth en el liderazgo nacional panista, sin 
éxito). 
Vamos, existe una muy grande posibilidad de que Cordero se quede en el camino y la candidata pueda ser 
Josefina Vázquez Mota (Santiago Creel luchará hasta el final pero el Yunque dictará línea a favor de la lideresa 
de Diputados panistas). 
Pero Josefina Vázquez Mota es enemiga acérrima de Elba Esther Gordillo, quien también ha sido abiertamente 
promotora, aliada e incondicional de Rafael Moreno Valle Rosas. El Gobernador le debe fidelidad, respeto y 

cariño; lo hemos comprobado una y otra vez… 
Para entonces también en el PRI habrá candidato. Y solo algo increíblemente extraordinario evitaría que fuera 

Enrique Peña Nieto. 
Y será entonces cuando conozcamos el ―después‖ en el juego de ajedrez morenovallista. 
Sí, después de que Enrique Peña Nieto sea el candidato del PRI y el personaje con mayores posibilidades de 
ganar por una cómoda ventaja la elección presidencial; y además Josefina Vázquez Mota pudiera ser la 

candidata panista para disputar el mismo cargo. 
Entonces probablemente veríamos un serio distanciamiento de las huestes morenovallistas del proyecto panista 
ortodoxo que estaría apoyando a Vázquez Mota. Claro, el Gobernador jamás romperá abiertamente con ―su‖ 
partido… pero tampoco movería un dedo para que Josefina ganara. Al menos no en Puebla. 
Por esa misma razón, no pocos candidatos –no necesariamente panistas- podrían ser claramente apoyados por 
la operación estatal, con tal de tener aliados en un próximo Congreso de mayoría tricolor. O al menos de un 
peso grande tricolor. 

Vaya, los cálculos que sabe hacer el morenovallismo son fríos… y realistas: Si Peña Nieto arrastra el voto hacia 
los candidatos a Diputados y Senadores en todo el país… más vale tener veladoras prendidas con esos priístas, 
para tener aliados en ese gobierno ¿opositor? 
No. Si Peña Nieto es el candidato y continúa con la arrolladora tendencia que trae para ganar la elección 

presidencial y Vázquez Mota es la abanderada panista, no habrá otro remedio que buscar posibilidades con… 
candidatos tricolores ganadores. Aliados posteriores, claro. 
E incluso si el candidato es Ernesto Cordero (todavía más): Sus probabilidades de vencer a Peña Nieto son 

lejanas. Más vale apostar a los que pueden ganar con el efecto Peña Nieto. Y esos no son otros que los viejos 
compañeros priístas. 
Desde luego algún ―panista‖ de confianza y querido sí sería apoyado para que ganara… con la venia de Peña 
Nieto. Y hablamos tanto de candidaturas a Diputado como al Senado de la República. 
En otras palabras, el Gran Elector de candidaturas no solo priístas, sino de panistas ganadoras en Puebla (por 
supuesto no en el resto del país), puede estar despachando en el gobierno del Estado de México en estos 

momentos. 
Y todo este dizque análisis extrapólelo Usted para 2013 y las candidaturas para las súper Alcaldías de 4 años y 
medio. Ocurriría exactamente lo mismo. 
Los enemigos de ayer son los aliados de mañana… y viceversa. 
Esa es la política realista: Ganar-ganar, haciendo negociaciones y trueques oportunos. 
Lo dicho: Hay un antes y un después… de la candidatura de Enrique Peña Nieto. 

Todo cambia… nada es estático, decía Heráclito. 
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¿Ya se habrán dado cuenta los panistas? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6967&Itemid=72 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Todos a juicio 
Aunque algunos ilusos piensen que ya quedó en el olvido la carta confesión en donde funcionarios del gobierno 
estatal reconocen haber acudido al acto político en favor de Ernesto Córdero en carácter oficial, y en apoyo del 

gobernador, les tengo muy malas noticias. 

Tengo información confiable de que son dos los partidos políticos que ya tienen trabajando a sus asesores 
jurídicos para entablar las denuncias correspondientes, en contra del gobierno del estado y de algunos de sus 
funcionarios, incluido el gobernador. 
Esta última parte resultará de suma gravedad para la administración estatal, ya que existe una inminente 
posibilidad de que sea citado el gobernador Rafael Moreno Valle para declarar por esta denuncia, la cual no 
podrá evadir a través de un representante legal, por tratarse de un hecho propio. 

Hay que recordar que el director de Comunicación Social, Sergio Ramírez aseguró que acudió junto con todo su 
equipo de trabajo para brindar apoyo técnico al titular del Poder Ejecutivo, que radica en la persona de Rafael 
Moreno Valle. 
La única persona que puede declarar para reconocer o desmentir la carta emitida por la Dirección General de 
Comunicación Social, es el propio gobernador. Nadie más. 
Paradójicamente, ahora el gobernador tendrá que corregirle la plana a su ―comunicador‖, argumentando: ―lo 
que mi vocero quiso decir...‖ 

Bonito favor le hizo a su jefe, el imprudente funcionario. 
¡Ver para creer! 

Confirman la empanizada del morenovallismo 
La versión comentada ayer en esta misma columna sobre los nuevos funcionarios blanquiazules, queda 
comprobada con la afiliación como adherente al PAN del secretario de Desarrollo Social, Néstor Gordillo, quien 
por cierto sustituyó a una auténtica panista como Miriam Arabián. 

El funcionario ya está registrado como miembro adherente y puede participar en las votaciones para la 
designación de los candidatos a diputados, senadores y presidente de la República; sin embargo, el objetivo 
central no es éste, sino que sea una de las posiciones a las diputaciones federales que peleará Rafael Moreno 
Valle Rosas. 
Néstor Gordillo tomará los cursos como ―buen panista‖ para graduarse como miembro activo y aspirar a la 
diputación federal. 
El caso de Mario Rincón es distinto, ya que hasta el momento, este columnista desconoce si ya mandó sus 

papeles para ser miembro adherente, aunque desde el evento de Ernesto Cordero fue uno de los encargados 
de acarrear priistas pintados de azul. 
Si de último momento llegara a hacer el trámite de afiliación, estaría sin posibilidades de votar en los procesos 
de selección de candidatos, ya que el padrón se cierra medio año antes y la fecha para la elección del candidato 

a la presidencia de la República es el 18 de diciembre. 
Sin embargo, al afiliarse aún sin tener derecho a votar se le confiaría el trabajo ―mapacheril‖ que sabe hacer, 
que no es otra cosa que las movilizaciones masivas para que llenen los espacios en los mítines, al más viejo 

estilo de su verdadero partido, que es el PRI. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=416 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Habemus delegada; con todo y besamanos 
La Delegación Puebla, de la Procuraduría General de la República (PGR), no participó en la revuelta disfrazada 
de ―depuración‖, del primero de agosto, donde 21 delegados presentaron sus renuncias, al estar en contra de 
la política laboral de la procuradora Marisela Morales Ibáñez; sin embargo, ayer fue nombrada delegada para 

atender casos federales en Puebla. 
Se trata de Marcela García Torres Vega, quien sustituye a Imelda Calvillo Trejo, quien desde hace unas 
semanas fue nombrada para atender casos especiales de delitos de enriquecimiento ilícito; la nueva delegada 

tiene diez años en el quehacer de las investigaciones federales; sus cargos fueron siempre en el Distrito 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6967&Itemid=72
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=416
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Federal, primero como agente del Ministerio Público, luego como subdelegada de Procedimientos Penales de la 
zona Centro y finalmente como jefa de la unidad departamental de Averiguaciones Previas y directora del área 
de Consignaciones. 
Su toma de posesión fue totalmente distinta a la de otros delegados que han llegado a Puebla, en el más 

absoluto silencio o con una sencilla ceremonia. 
En este caso, para su toma de protesta estuvo Rosa Elena Torres Dávila, la coordinadora general de 
delegaciones, la misma que el 2 de agosto apareció en noticias televisivas, de radio y prensa escrita dando 
informes de la renuncia intempestiva de los 21 delegados, ahora en representación de la procuradora general 
Morales Ibáñez. 
Para esta nueva forma de toma de protesta estuvo presente el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, 

además del presidente del Tribunal Superior de Justicia, David López Muñoz; el general brigadier del Estado 
Mayor, Marco Antonio Álvarez Reyes; el procurador general de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourguet; el 

secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado; el coordinador de la Policía Federal en el estado, 
Ricardo González Rodríguez y el presidente del Comité Estatal del Consejo de Participación Ciudadana, 
Francisco González Urrutia. 
Las cuentas pendientes 
La ostentosa llegada de Marcela García Torres Vega como delegada de la PGR podría tener un futuro igual de 

escandaloso, sobre todo porque los reflectores apuntan a casos que hasta el momento no han sido esclarecidos 
en su totalidad y se manejan en medio de un ―comprometido sigilo‖. 
Por ejemplo, aún se desconoce quien es el dueño de las 15 toneladas de marihuana que fueron halladas en la 
Sierra Negra de Puebla, donde fue detenido un hombre de 82 años de edad, campesino, a quien se pretende 
responsabilizar de la siembra, cultivo y hasta la venta del estupefaciente. 
Otros casos que deben de ser investigados es la vinculación de miembros de la Policía Ministerial Federal, antes 
AFI, en la protección a las redes de ―piratería‖, contrabando y de otras felonías federales, donde por cierto ya 

existen investigaciones. 
La delegada podría encontrar incluso obstáculos si tiene en la mira realizar acciones contra quienes cometen 

delitos federales; de hecho, se antoja necesario no solo nombramientos de delegados, sino además cambios de 
los mandos de grupo de reacción como la Ministerial federal, para evitar caer en componendas. 
El parte oficial 
―García Torres Vega agradeció la designación de la Titular de la Procuraduría General de la República al frente 

de esta delegación, al tiempo que refrendó su compromiso de trabajar de manera coordinada con los tres 
órdenes de Gobierno y con apego irrestricto al marco de derecho, para garantizar una adecuada procuración de 
justicia federal. 
Marcela García Torres Vega es licenciada en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México y 
maestra en Criminología y Política Criminal por el Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe).‖ 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=414 

 
 
 
 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Respuesta a Ashwell, la nostálgica improductiva 
La antropóloga Ana María Ashweel, lideresa visible del movimiento en contra del viaducto Zaragoza, es un 
ejemplo perfecto del lastre nacional que significan todos aquellos “enfermos de pasado”. En un artículo 

publicado ayer en La Jornada de Oriente, expresa su desprecio por aquellas nociones de “modernidad” o 
“progreso” para justificar la megaobra que construye el gobierno morenovallista. Expresa una sarta de ideas 
que van desde una supuesta ira ciudadana a francas chabacanadas de la izquierda progresista. Dogmática, 
pontifica sobre supuestos autoritarismos, sin ver la paja en el ojo propio: la defensa a ultranza de una 
nostalgia improductiva que no nos lleva a ningún lugar claro, más que al estancamiento nacional en que 
vivimos. Para ella, la Historia —con mayúscula—es un valor por sí mismo, sin que medie justificación o 
equilibrio con nociones de la misma importancia, como crecimiento económico, generación de 

oportunidades y empleos o infraestructura. Para la antropóloga, a la que no se le conoce militancia 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=414
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partidista pero sí cercanía con los movimientos de izquierda progresista, son más importantes las 
construcciones históricas que las personas. El estancamiento que el movimiento. El pasado que el futuro. 
Así de simple. Y una variante peligrosa de la máxima lópezobradorista del “al diablo con las instituciones”. 
Ashwell se mueve entre la chabacanería y la ingenuidad cuando afirma, en La Jornada de Oriente, que ―el 

espacio público (particularmente para un antropólogo, historiador urbanista o un investigador académico) es la 
casa propia y conlleva las mismas responsabilidades que si fuera nuestra casa particular: tenemos el 
mandato natural de cuidarlo, barrerlo y embellecerlo. Por eso, cuando historiadores y antropólogos nos 
enfrentamos a esta interpretación interesada de ‗modernización‟ y „progreso‟ procedemos a revisar los 
números, cotejamos los alcances y detectamos las leyes que violan para aterrizarlo. Deconstruyendo así 
palabras como ‗progreso‘ y ‗modernidad‘ con que califican y venden, casi siempre, sólo despropósitos‖. Para 

la antropóloga, entonces, la construcción de vías de comunicación, recintos, centros expositores, obras de 
envergadura que emprende el gobierno, siempre son sospechosas, y sólo ellos han recibido el poder de velar 

por el espacio público. 
Más adelante, se alinea al dogma lopezobradorista de descalificar las instituciones que no les dan la razón 
cuando carga contra el INAH en el mismo texto y afirma que ―Del INAH, sin embargo, ya no esperamos 
mucho: sus directores y burócratas son nombrados por los poderes en turno y sólo sus investigadores 
sindicalizados continúan honrando el mandato constitucional de guardianes de los bienes culturales de la 

nación. Así, en una reunión de trabajo con el delegado en Puebla y el arquitecto Arturo Balandrano, pudimos 
constatar que el INAH cuenta ya con burócratas especializados y experimentados en instrumentar las 
formas legales y técnicas que les permitan autorizar la entregar del patrimonio de la nación a los 
proyectos (y disparates) de cualquier político en turno. En esa conversación ríspida con el arquitecto 
Balandrano sobre el viaducto del gobernador Moreno Valle le tuvimos que señalar las inconsistencias de sus 
pobres argumentos y pedir se traslade al perímetro de la zona monumental protegida por donde avanza una 
constructora mientras él insistía en dialogar con el gobierno porque ‗aún‘ no estaba en violación de la zona 

monumental‖. Sin palabras la violencia institucional.  
A continuación, y expresando su ira ciudadana a través de un foro en la universidad Iberoamericana a la que 

asistió el valiente regidor Méndez (casualmente del PRD) arremetió contra otra ciudadana, Verónica 
Mastretta. Su narración es hilarante: ―Más que ríspidamente nos dirigimos a él y denunciamos las falsas y 
deformantes informaciones que la regidora de ecología, Verónica Mastretta, venía externando 
públicamente (en redes sociales ella aseguró que vio el permiso del INAH para el viaducto) y le cuestionamos 

los permisos del Secretario de Obras Públicas del Ayuntamiento, quien sin atribuciones directas y sin permisos 
legales otorgó permisos extemporáneos para que el viaducto proceda a introducirse en zona monumental de 
Puebla‖. Acusa de mentirosa a la directora del Patronato Puebla Verde, pero elogia al perredista, en 
un acribillamiento selectivo. ―El regidor Méndez, como dicen en mi pueblo, aguantó vara y accedió llevar a 
Cabildo, al día siguiente, nuestra demanda de fincar responsabilidades. Y suspendimos el segundo día de 
ponencias del Foro porque entre una docena de profesores e investigadores redactamos, juntos, como 
conclusiones, una carta pública y tomamos la decisión de asistir a la reunión de Cabildo para asegurarnos que 

el regidor Méndez no se desviara de su mandato‖. 
La antropóloga Ashweel culmina su panfleto ideologizado con una frase que retrata íntegramente su 
pensamiento aferrado al pasado. ―Pero para nosotros, el juicio de la historia es una sentencia que vale. 
La única que vale”. Claro: no vale el crecimiento, ni desarrollo, ni empleos, ni infraestructura, ni progreso. 

Que los poblanos tengan una mejor calidad de vida, más oportunidades de desarrollarse y divertirse. Que los 
turistas tengan una mejor idea de Puebla y su entorno de negocios. Y que gracias a ello, abandonemos los 
últimos lugares de competitividad y desarrollo humano. Claro, son despropósitos, ocurrencias del 

gobernante en turno, porque lo único que importa es el juicio de la Historia. Cu-cu.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-180811.php 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Nueva parroquia 
En el nuevo asentamiento de la gigantesca ciudad de Puebla del siglo XXI, la zona de Angelópolis, donde la 
capital enfrenta el fenómeno de conurbación con el municipio de San Andrés Cholula, contará con su propia 
parroquia. 

Así lo anunció el arzobispo don Víctor Sánchez Espinosa, al dar a conocer a la comunidad católica su decisión 
de convertir el templo de Nuestra Señora del Camino, en la nueva parroquia para la capital del estado. 
Esa zona cuenta con una amplia oferta de cafeterías, restaurantes, agencias de viajes, planteles educativos 

desde jardín de niños hasta de educación superior, hospitales, spas, salones de belleza, gimnasios, escuelas de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-180811.php
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natación, auditorios, galerías, bancos y hoy por fin dispondrá de una parroquia para estar completa. 
Así la arquidiócesis descentraliza los trámites que semana a semana tienen que cursar cientos de poblanos que 
viven en esa zona y que tienen que acudir o a San Andrés Cholula, o San Pedro Cholula, o bien a la ciudad de 
Puebla. 

Los trámites que se realizan en las parroquias son desde los cursos que hoy la Iglesia católica exige para 
impartir sus sacramentos del bautismo, la confirmación, la primera comunión y el matrimonio. 
Convertido el templo en parroquia, podrá ofrecer el sacramento de la confirmación,  registrar la presentación 
de las parejas que aspiran a contraer matrimonio, correr las amonestaciones y tramitar cualquier tipo de 
documento sobre los sacramentos. 
Servicios que hoy los habitantes de la zona tienen que recurrir a lugares fuera de su zona para cursarlos. 

La comunidad que asiste a sus servicios espirituales y religiosos cada semana a Nuestra Señora del Camino 
está entusiasmada por esta decisión del arzobispo que trabaja con la visión y convicción de facilitar las cosas a 

los católicos que hoy son acechados por otras iglesias que luchan por ganar presencia. 
La decisión de consagrar el templo como parroquia la comunicó don Víctor Sánchez Espinosa a la 
comunidad, y sólo resta esperar la fecha para el gran acontecimiento y conocer el nombre del párroco que 
será  titular.  
Ensalada de manzana  

El Grupo Financiero Principal lanza en Puebla sus cursos gratuitos para la formación financiera de los 
ahorradores, con la intención de que quienes tienen sus ahorros en afores y otros instrumentos aprendan a 
tomar la mejor decisión financiera para proteger su patrimonio y acrecentar su capital sin correr riesgos. 
Las personas interesadas en participar en estos talleres que impartirá en Puebla el Grupo Financiero Principal 
en forma gratuita, podrán solicitar informes para obtener su registro de participante al teléfono 01800-366-
3671. 
A propósito de talleres, la Unidad de Atención Social y Voluntariado de la Secretaría General de Gobierno que 

encabeza Gaby Moreno Valle invita a participar en el diplomado que impartirá en Prevención y Tratamiento 
de la Violencia de Género con especialidad en Violencia Sexual. 

Este curso lo comenzarán a ofrecer a partir de mañana viernes a las 6 de la tarde en la 7 Norte número 1 en la 
colonia Centro. 
Para mayores informes sobre registro, horarios y temario, puede marcar el número telefónico 242-24-74 y 
466-90-50. El diplomado está bajo la responsabilidad del maestro Martín Álvarez Conde. 

 Retorno con condecoraciones 
Le platicamos semanas atrás de la participación de los alumnos de la Licenciatura de Artes Circenses de la 
Universidad Mesoamericana de Puebla en el Festival Mundial Circense que cada año organiza Cuba, pues ahora 
le informo que la delegación que asistió de estudiantes poblanos triunfó y hoy, en su regreso a Puebla, llegan 
por la puerta grande cargados de premios y reconocimientos. 
Mostraron ya los premios: El de circo y teatro Price de Madrid. 
El premio del Circo Thiany. El segundo lugar en el IV Concurso Internacional de Payasos Edwin Fernández in 

Memorian y otros reconocimientos. 
De los estudiantes galardonados destacan Javier Hernández, Rally Mara y Gaby Ramírez. 
En un comunicado se destaca que las justas no fueron fáciles, estuvieron muy reñidas con la participación de 
110 artistas que llegaron a La Habana dispuestos a barrer con todo para orgullo de los 14 países que se 

representan en las justas.  
¡Felicidades! 
 Noche de éxito 

La del viernes resultó una noche diferente, con nuevos atractivos en la ciudad de Puebla, al abrir las puertas 
cinco museos, para recibir visitantes que a otro ritmo y gozando la llegada del descanso del fin de semana 
recorrieron los espacios de estos museos a partir de las 5 de la tarde hasta las 10 de la noche. 
Los asistentes llegaron en familia y, por igual, tanto chicos como grandes disfrutaron de una muy buena visita 
guiada con personas capacitadas, profesionales y con dominio sobre el tema que hablan. 
Que lástima que esta modalidad que, además es con entrada libre, sólo se planeó para cuatro viernes del 

periodo vacacional de verano. 
Tal vez con el éxito que registraron estas visitas nocturnas, las autoridades puedan repetirlas cada viernes de 
todos los meses del año, sin necesidad de esperar a que llegue un periodo vacacional. 
Cita impostergable de agosto 
Desde las cocinas de los conventos de Puebla salieron el pasado fin de semana los famosos molletes, que ya 
están a la venta con un costo de 40 pesos para la temporada. 

Se trata de un buen pan y tamaño de una concha grande, relleno de crema pastelera, envinado y cubierto por 
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una capa de pepita, una verdadera delicia en honor de Santa Clara, que da licencia para la bomba de azúcar 
que representa el famoso mollete.  
 Gran concierto 
A partir de las 7 de la noche de mañana en el San Pedro Museo de Arte no se pierda la oportunidad de 

escuchar el concierto de la Banda Sinfónica Infantil y Juvenil de México, en la que participan diez niños de 
Puebla de San Miguel Canoa, Zacapoaxtla, Ciudad Serdán, Atlixco y Puebla. 
Seleccionados y promovida su capacitación por el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla, 
lograron destacar con su virtuosidad en esta gira: Jesús Antonio Flores Díaz en la trompeta, Bruno Noé 
Morales en el clarinete. 
También Liliana Mejía Velásquez y Andrea Inda Fernández en el dominio oportuno de las percusiones, así 

como Magaly Cruz Ramos en el clarinete y José Pablo Sánchez en la flauta. 
El programa de mañana incluye Fanfarria para el hombre común, La Guerra de las Galaxias, Finlandia, Carnaval 

de Venecia, Suite de Jazz, Cubanerías y Danzón número 2. 
La temporada de la banda concluye el sábado 20 con un concierto en la ciudad de México, para que los niños y 
jóvenes regresen a sus lugares de origen para volver el próximo lunes a continuar con sus estudios básicos. 
El nivel académico 
Uno de los mejores foros lo tiene esta semana la Universidad Tecnológica de Puebla que como anfitriona del 

Coloquio Nacional de Investigación de Instituciones de su ramo, en la que participan rectores, secretarios 
académicos, directores de programas académicos, coordinadores académicos e investigadores de los 44 
planteles del ramo que operan en todo el país. 
En su primera ronda de trabajos tuvieron las conferencias magistrales del astronauta méxico-americano José 
Hernández Moreno y José Enrique Villa Rivera, director general del CONACYT.  
Bendición 
Esta noche los notarios Héctor Jiménez y Meneses y Humberto Jiménez y Jiménez, reciben a sus amigos 

de Atlixco y Puebla con motivo de la inauguración y bendición de sus nuevas instalaciones en el Centro 
Histórico de la ciudad de las flores. 

Asiste en forma especial el arzobispo don Víctor Sánchez Espinosa para hacer la bendición por todos los 
rincones del inmueble que se localiza frente al edificio de la Cruz Roja de esa ciudad.  
Los voceadores 
Así se titula el libro que sobre ―los voceadores de Puebla‖ acaba de entregar a la imprenta para su tiraje, León 

Felipe, voceador y escritor reconocido que llegó a formar parte del inventario del portal de la 3 Oriente y 2 Sur 
con su quiosco que comercializaba periódicos, revistas y libros. 
Sobre el contenido ampliaremos detalles, del curso, liderazgo y cacicazgos que ha vivido ese medio que hoy 
está en la antesala de la extinción por las bajas ventas y los problemas políticos.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/agosto/colum-manzana-180811.php 

 
 (Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
El desamor de un parricida 

Cansado, mareado y atontado por el sol, se acercó a la Plaza de Toros con boletos en mano para atraer 
adeptos a su proyecto político rumbo al Palacio de Xicohténcatl, y entonces, lo vio. 

Dudó unos instantes. 
―No, no puede ser‖, pensó. 
El sol lo deslumbró una vez más.  
Se talló los ojos y enfocó la mirada hacia la zona VIP de la Plaza de Toros. 
Tragó saliva y le preguntó a su jefe de prensa: ―¡¿Es Carlos?!‖ 

Dio dos pasos para ocultarse del sol y distinguió al presidente municipal de Teziutlán compartiendo carcajadas 
y la jornada taurina con Blanca y Doger. 
La encantadora sonrisa de Fernando Morales se desvaneció al ver a sus rivales políticos, a la fórmula 
antagónica a su proyecto. 
Alcalá-Doger versus Zavala-Morales. 
¡Oh Lord! 
Se peinó sus sedosos, canosos y sensuales cabellos —tipo Príncipe Valiente— y trató de disimular su dolor.  

Su asistente, Toñito de la Vega, se rascó la barba y se encomendó a Dios.  
** 
El diputado federal del PRI y ahora aspirante a senador, Fernando Morales organizó una gira por la región de 

Teziutlán el pasado fin de semana para reunirse con grupos, seccionales, alcaldes, líderes y priistas destacados 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/agosto/colum-manzana-180811.php
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para que apoyen sus aspiraciones de llegar al Senado.  
El hijo del exgobernador Melquiades Morales Flores invitó personalmente como asistente de honor al munícipe 
teziuteco Carlos Peredo Grau, para que engalanara su paso por la perla de la Sierra Norte. 
Le expresó sus deseos de que lo apoyara en su campaña. 

Le prometió gestiones y recursos. 
Le juró amor eterno, la luna y las estrellas.  
Prometió incluir los proyectos de la región en el paquete fiscal 2012 de Puebla. 
Carlos Peredo Grau aceptó la invitación.  
** 
Un día antes del evento principal de su gira, Fernando Morales recibió una carta del edil de Teziutlán, en la que 

éste se excusaba para no asistir al acto proselitista. 
El alcalde pretextó ―causas de fuerza mayor‖ y ―arduas tareas a favor de los teziutecos‖.  

Fernando Morales recibió las disculpas y aceptó al representante del alcalde en su evento, al cual acudieron 
unas cuantas personas.  
 ** 
Minutos después de su desangelado, frío y solitario acto, Fernando Morales decidió acudir a reivindicarse a la 
Plaza de Toros de ese municipio a regalar boletos para la corrida y no pasar desapercibido en esa región.  

Y entonces, lo vio. 
Dudó unos instantes. 
―No, no puede ser‖, pensó. 
Se talló los ojos y enfocó la mirada hacia la zona VIP de la Plaza de Toros. 
Tragó saliva y le preguntó a su jefe de prensa:  
—¡¿Es Carlos?! ¡¿Es Carlos?! ¡¿Es Carlos?! ¡¿Es Carloooooos?! 
—Ejem… 

—Sí…es él… 
—Ejem… 

—¿Y no que estaba ocupado? ¿Y con Doger? ¿Con ese y con esa? 
Cruig. 
Cruig.  
Cruig (léase como sonido de corazón rompiéndose). 

Minutos más tarde, se enteró que Carlos Peredo no sólo invitó a Doger y a Alcalá a ver los toros, sino que 
organizó una gran comilona para sus amigos y candidatos.  
Además, Peredo puso a disposición de la dupla Doger-Alcalá toda su estructura municipal. 
Pobre, Fer.  
Le lastimaron su corazón y su ego. 
Si lo ven, por fa, denle un abrazo.  
Lo necesita.  

 **A la felicitación se suma la redacción y el equipo de CAMBIO, así como Burbuja, Ratachange y 
Palomachange. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/agosto/colum-diosenelpoder-180811.php 

 
 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Yo no busco la dirigencia municipal: Adela Cerezo 
"Soy un soldado del PRI, estoy en Chihuahua como delegada del comité nacional de mi partido, 
porque aquí se me mandó y estoy muy bien. Pero como militante de mi partido, considero que uno 
debe servirle donde sea necesario y no sólo donde a uno le vaya bien”. 

―Si fui considerada para dirigir al PRI municipal y sirvo para solventar los problemas internos que se tienen en 
Puebla, por la insistencia de un grupo, que por primera vez en la historia perdió las elecciones el pasado 4 de 
julio de 2010 y a pesar de ello quiere seguir controlando su estructura, pues estoy dispuesta, como soldado 
que soy del Partido Revolucionario Institucional, pero si mi nombre representa problemas y no sirve para unir a 
los priistas, entonces no le entro. Yo no ando disputando migajas‖. 
―Estoy plenamente consciente de que al partido hay que servirlo en las buenas y en las malas. En el poder 
cualquiera es eficiente, pero en la adversidad, ya no. Pero en este caso, el grupo o la burbuja, a todas luces 

integrada por elementos ambiciosos, de mentalidad atrasada y retrógrada, quiere seguir controlándolo todo y 

yo no voy a andar peleando con él. Te repito, aquí en Chihuahua, mi situación es inmejorable, pero mi lugar 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/agosto/colum-diosenelpoder-180811.php
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está donde yo pueda servir en la mejor forma a mi partido. Si mi nombre representa mayor división entre los 
priistas poblanos, pues entonces no le entro‖. 
―Por lo que respecta a que dicen que me impulsa la expresidenta municipal Blanca Alcalá, debo decirte que es 
falso. Yo estoy sirviendo y bajo las órdenes del Comité Ejecutivo Nacional de mi partido, estoy aquí, por 

disposición del comité nacional. Ya llevo tiempo y si me mantienen en esta posición, es porque he dado 
resultados‖. 
La maestra Adela Cerezo fue localizada en sus oficinas del Comité Directivo Estatal del PRI en Chihuahua, 
ayer antes de las 14 horas, por la vía telefónica. Dijo que la semana próxima estará en el Distrito Federal y que 
posiblemente se dé una vueltecita por Puebla. 
 Ya lo habíamos dicho aquí 

Hace unos días advertimos en este espacio, que el nombre de Adela Cerezo pondría los pelos de 
punta a los 16 destacados priistas que aspiran a dirigir el Comité Municipal de Puebla capital. 

Sería, dijimos, la rebelión de los 15 (que en realidad eran 16) que, como ocurre en las tribus perredistas, sólo 
marchan unidos para destruir a quien consideran de mayor peligro para sus intereses personales o de grupo. 
Y es que cada vez los partidos Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática, se parecen más. Se 
ha dicho que el PRD es primo hermano del PRI, pues de éste surgieron los fundadores y líderes del partido de 
la izquierda más importantes como Cuauhtémoc Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo, Andrés Manuel López 

Obrador, Marcelo Ebrard y otros, además de que sus principios y programas, eran parecidos. 
Pero nunca se han parecido tanto, como ahora, en que el PRI entró en un proceso de democratización, que lo 
ha llevado a la confrontación interna de individualidades y grupos que buscan posiciones de poder, por el poder 
mismo y lo que ello representa. 
Los pleitos entre los grupos, corrientes y burbujas (que en el PRD, se llaman tribus) han surgido en el PRI con 
características similares: sus posiciones son irreconciliables y el grupo que llega a dominar, excluye a todos los 
demás, aunque esta postura resulte impolítica y dañe a la estructura misma de su partido. 

Prefieren perder el poder, antes que compartirlo con sus supuestos correligionarios, parecen niños chiquitos 
con juguete nuevo. 

En el caso que nos ocupa, el historial partidista de Adela Cerezo, procedente de un pequeño municipio de la 
Mixteca alta, que con dedicación y esfuerzo logra escalar posiciones dentro del partido al que decidió 
pertenecer, que fue diputada local, la primera mujer que ocupó una cartera en el gobierno del estado, que 
desempeñó cargos en la estructura estatal del PRI y que fue reclutada por el comité nacional para hacerla 

delegada en varias entidades del país, ahora en Chihuahua, claro que pone nerviosos a los aspirantes a dirigir 
el comité municipal de su partido en esta capital, pues el capital político de la mayor parte de ellos, es 
modesto. 
El pretexto es que viene de fuera, como si estar fuera del estado con una representación partidista, fuera 
obstáculo para desempeñar un puesto en la estructura de su partido; como si ella no hubiera nacido en Puebla, 
no hubiera estudiado aquí, no se hubiera formado como política también en Puebla. 
Si los priistas siguen por este camino, van a acabar, ya lo hemos dicho también, como un PRD grandototote, 

con todas las desventajas que ello representa y de lo que ya tuvieron una prueba el año pasado aquí, en la 
recoleta y monumental Puebla de los Ángeles. 
Ya llegó la nueva delegada de la PGR 
Ayer tomó posesión como delegada de la Procuraduría General de la República, la licenciada María 

García Torres Vega. 
La presencia del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, en dicho acto, mostró la importancia 
que el jefe del Ejecutivo, concede al renglón de seguridad pública. 

Ahí, el mandatario poblano expresó que su gobierno se coordinará con las instancias federales, para mantener 
a la entidad poblana, como una entidad segura. Que una de las preocupaciones de su gobierno será brindar 
seguridad a los poblanos, para que puedan dedicarse con tranquilidad, a sus labores cotidianas. 
El mandatario estatal estuvo acompañado de los funcionarios encargados de la seguridad en Puebla. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-180811.php 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Los Virreyes del PRI en el Jardín de los Senderos que se Bifurcan 

Cuando Vicente Fox llegó a Los Pinos, los gobernadores priistas imaginaron lo peor. 
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En sus sueños más generosos se veían perseguidos por la policía biológica y, en el mejor estilo de Rico Mc Pato, 
tenían pesadillas atroces en las que destacaban sus arcas vacías. 
Las semanas corrieron y nada de eso sucedió. 
Al contrario. 

Fox los empezó a tratar con un respeto inusitado, muy lejos del trato de empleados que les propinaron en el 
pasado reciente todos los presidentes priistas. 
Y algo más: el mandatario panista le otorgó a los gobernadores del PRI prebendas, canonjías, recursos y poder. 
En pocas palabras: los convirtió en señores feudales, caciques regionales... virreyes, pues. 
Ellos mismos lo decían: ―Estamos mejor que con el PRI‖. 
En Puebla, esa primera experiencia la vivió Melquíades Morales Flores. 

Y en corto no dejaba de comentarlo. 
Él y sus colegas recordaban los tiempos agrios en que tenían que hacer antesalas atroces para acordar con 

Zedillo, Salinas o De la Madrid. 
Y enfatizaban que hasta los secretarios particulares los trataban mal. 
Como viles empleados. 
Con Felipe Calderón las cosas no cambiaron. 
El trato privilegiado fue la constante. 

Presupuestos generosos, ampliaciones de recursos, respeto a sus virreinatos... 
Todo eso y más obtuvieron los gobernadores. 
En ese contexto, ante tal escenario, los diecisiete priistas que gobiernan sus entidades se enfrentan hoy ante 
una disyuntiva: regresar a sus tiempos de empleados o continuar como virreyes de guantes blancos. 
Sobre todo porque Enrique Peña Nieto, el virtual candidato del PRI a Los Pinos, es autoritario y tiene vocación de 
Rey Chiquito. 
Eso, créalo el lector, terminará influyendo en la elección que viene. 

Es, pues, un asunto de sobrevivencia virreinal. 
A todo esto agréguele la renovada alianza PAN-PANAL. 

La señal ya la dio Elba Esther Gordillo en la elección de Micoacán, donde  no dudó en apoyar a la hermana 
mayor del presidente Calderón. 
Si las cosas no varían, Ernesto Cordero será el candidato a Los Pinos y la profesora y su partido lo apoyarán con 
todo. 

Y en todo esto podría haber, quién lo dijera, diecisiete virreyes dispuestos a perseverar en sus virreinatos. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2224 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 

 
La pipitilla asalta el Comité el Municipal 
Los aspirantes a presidir el Comité Municipal del PRI, en sustitución de Carlos Meza Viveros, son pura vacilada: 
en su mayoría son secretarios particulares de funcionarios, o sea, ‗los levanta maletas‘, o bien, inexpertos 
políticamente hablando. 

Son alrededor de 15 priístas que alzaron la mano: 

José Rocha, secretario particular de Víctor Giorgana, en sus tiempos de secretario de Desarrollo Social con Blanca 
Alcalá. 
Juan Carlos Trejo, secretario particular del exjefe de asesores del gobernador Mario Marín, Lauro Sánchez. 
Fernando Camargo, hoy investigado por irregularidades y faltas como servidor público en la SCT, cuando 
trabajaba para el entonces secretario Valentín Meneses. Resulta que la controlaría tiene cargos en su contra 
porque se le descubrió que otorgó de manera ilícita a varios de sus familiares permisos para taxis. 
Carlos Talavera, el porro vuelve a las andadas nada más para ver qué saca o qué le dan. 

Jorge Morales Alducin, un personaje idem. 
René Escalona, un sujeto cuya única característica a destacar es que siempre está en contra de todo. Su más alto 
cargo ha sido ser el candidato suplente a diputado de Silvia Argüello… o sea, un don nadie. 
Misael Huerta, sólo lo conocen en su colonia. Su objetivo es hacer bola, porque desde el principio advirtió que iba 
a declinar a favor del más fuerte. 
Francisco Balcázar González, Ambrosio Corona y Gonzalo Amador Juárez, LA pregunta aquí es ¿quiénes son estos 
hombres? 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2224
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Miguel Ángel Cevallos, dirigente del CM hace mil años y que aún espera que la revolución le haga justicia. 
Lamentablemente, ya existe un acuerdo para que las mujeres aspirantes, sólo les alcanzará para la secretaría 
general. Así que entre ellas deberán ponerse de acuerdo: las morenovallistas Silvia Tanús y Claudia Hernández, 
la marinista Blanca Jiménez, Pilar Portillo, quien fue secretaria de gestión social en el Comité Municipal con Carlos 

Meza y María Guadalupe Solís. 
Sin embargo, la verdadera posibilidad se encuentra en dos nombres: 
Juan de Dios Bravo, apoyado por los sectores de la CTM, la CNC y la CNOP, y por supuesto, es el candidato de 
Mario Marín y Javier López Zavala. 
Y por el otro lado está Iván Galindo, candidato de Enrique Doger y Blanca Alcala, quien es apoyado por los 
sectores del Movimiento Territorial, el Frente Juvenil y el Organismo de Mujeres. 

Realmente uno de ellos será el presidente del PRI Municipal, y el perdedor, por así decirlo, se llevará el premio de 
consolación como secretario de Organización. 

Esta información, pormenorizada llegó al CEN por un excelente informante: el delegado Ranulfo Márquez 
Hernández. 
Y por supuesto que se preocupó: ¿en manos de quién estará el PRI Municipal? 
Y no es que el Comité sea un bastión muy importante ahora, pero lo será en el 2012 cuando se ponga en práctica 
la estrategia electoral del CEN para llevar al PRI, después de 12 años, de nueva cuenta a los Pinos, con Enrique 

Peña Nieto. 
Por eso no puede quedar como presidente un alfil de uno de los aspirantes al senado, que es a lo que le tiran en 
la capital poblana. 
De ahí se desprendió la propuesta de llevar a la delegada especial de Chihuahua, Adela Cerezo, la única poblana 
que cuenta con todas las confianzas de Peña Nieto desde su precampaña a la gubernatura del Estado de México, 
para que pudiera maniobrar en Puebla. 
Sin embargo, los grupos prístas poblanos se niegan a dejar entrar al CEN. 

Obvio: perderían sus pocos cotos de poder que aún les quedan, tras la debacle del 4 de julio. 
Así las cosas, el resultado por el momento de todos estos movimientos es el siguiente: que no habrá consulta a la 

base para elegir a la nueva presidencia, por el contrario, el acuerdo de unidad llevará a que se registre un solo 
candidato. 
Y el resto de las posiciones se negociarán con los grupúsculos. 
¿Quién ganará: Juan de Dios Bravo o Iván Galindo? 

¿Quién será el menos peor?  
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=539 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Omar Blancarte, mercenario electoral 
Si alguna sospecha existía sobre Héctor Omar Blancarte Montaño como uno de los traidores del PRI 
en las pasadas elecciones, hoy la certeza de que se vendió y actúo como quintacolumna de Rafael 

Moreno Valle en el equipo de los candidatos del PRI a la gubernatura y la presidencia municipal de Puebla es 

absoluta. 
Omar Blancarte, a quien en la campaña priísta de 2010 se le encargó la estructura electoral de la capital del 
estado, reapareció hace un par de meses en Tepic, como uno de los operadores de la candidata del 
PAN a la gubernatura de Nayarit, Martha Elena García Gómez, esposa del ex gobernador de esa entidad 
Antonio Echevarría Domínguez. 

Martha Elena García, quien en 2005 intentó suceder a su marido en la gubernatura, lo que no 
consiguió por la negativa del PAN a postularla, en 2011 sí logró la nominación panista, pero no la del PRD 
que decidió jugársela con un cuadro propio: su ex dirigente nacional Guadalupe Acosta Naranjo. 
Esta situación no fue obstáculo para que algunos actores políticos del PAN, incluido el gobernador de 
Puebla, Rafael Moreno Valle, decidieran apoyarla con algunos operadores electorales. 
En ese contexto se explica la reaparición de Omar Blancarte al lado de Martha Elena García en los 
comicios de Nayarit, proceso que finalmente ganó el priísta Roberto Sandoval Castañeda respaldado por 

la alianza  Nayarit nos Une, que integraron el PRI, el PVEM y el Panal. 
Omar Blancarte fue el secretario de Acción Electoral del PRI municipal y el responsable de la estructura 
electoral y la selección de los representantes de la alianza Puebla Avanza en las 836 casillas que se 
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instalaron en el capital del estado. 
Y su labor dejó mucho que desear, no sólo porque el día de la jornada electoral el PRI no tuvo 
representantes en 315 casillas, sino porque ese 4 de julio de 2010 Rafael Moreno Valle y Eduardo 
Rivera Pérez ganaron abrumadoramente las elecciones sacando a sus contrincantes Javier López 

Zavala y Mario Montero Serrano 125 mil y 107 mil votos, respectivamente. 
*** 
Esta semana causó baja de Puebla TV (antes Sicom) Mauricio Arboleya González, quien venía 
desempeñándose como director de Televisión de esta televisora estatal. Lo sustituyó en el cargo Nelson 
Galván Benítez. 
*** 

Simón dice: 
―La traición supone una cobardía y una depravación detestable.‖ 

Barón de Holbach (1723-1789) Filósofo francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Relevo de funcionarios  
Desde afuera del gobierno, la ciudadanía observa los cambios de los gobiernos y cree lo que 

algunas declaraciones oficiales dicen al respecto: Se trata de ajustes para mejorar el gobierno. 
Nada más falso que esto.  
Desde dentro las cosas se ven distintas. Los cambios se hacen sobre la tesis de quienes funcionan y quienes 
no. Quienes aguantan y quiénes no. Quienes tienen necesidades y quienes no. 
Sin duda efectuar relevos constantemente se debe a una mala planeación, al exceso de trabajo  --sin ton ni 
son-- y a los modos y hechuras del gobernante en turno. 
Atrás queda lo que muchas personas llaman los ―títulos nobiliarios‖. Sabido es que en México los títulos de 

universidades suplen a los títulos de la realeza. Ahora la moda es tener maestrías y doctorados, obtenidos en 
universidades del extranjero. Entre más caras, mejor. 
Por eso hay que traer a los gobiernos estatales a expertos de fuera. ―Fuereños‖, se les llama, ya que las 
personas avecindadas  u originarias del lugar, no saben ni conocen. Aplica aquí aquel dicho: ―Fuera de México, 
todo es Cuautitlán…‖. 
Pero, eso no sirve frente a la terca realidad mexicana, frente a números, estadísticas, planes y programas 
hechos en las computadoras. 

Cuando no funciona un funcionario hay que preguntarse: ¿Es recomendado? ¿Es una imposición? ¿Es un 
compromiso? ¿Porqué no funciona? 
La respuesta, simple y llanamente es que no hay planeación. Se gobierna por remedio, no por previsión. 
A los recomendados hay que agotarlos. A las imposiciones ponerles piedras en el camino. A los compromisos 
dejar que se extenúen o cambiarlos de área. 
En resumen no son las personas adecuadas. En el fondo es el estilo clásico del mexicano: sin planear, ahí se 

va. Pero si a ese cóctel le agregamos trabajar 18 o 20 horas al día, sin descanso, sin hijos o familia que 
atender, el asunto se complica. En la Biblia se dice que Dios descansó el séptimo día, después de crear al 

mundo. ¡Vaya comparación! 
Los problemas de un estado, de una nación, no se resuelven en un sexenio. 
Y la gran pregunta es: ¿los funcionarios no aguantan el paso del gobernante? ó ¿los modos del gobernante? 
Como quiera que sea, los cambios siempre hablan de problemas: algo o alguien no funciona en la toma de 
decisiones, sobre todo cuando se lleva poco tiempo en el intento de gobernar. 

Fundación Isidro Fabela 
En una ceremonia en el hotel Camino Real, el diputado federal Alberto Jiménez Merino rindió protesta como 
Presidente en Puebla de la Fundación Cultural Isidro Fabela. Presidieron los dirigentes nacionales Arturo Peña 
del Mazo, Rodolfo Madaleno y Guillermo Jiménez Morales. 
Rindió protesta además, el consejo general integrado por Leobardo Soto Martínez, Presidente del Consejo 
Estatal; Efraín Trujeque Martínez, Coordinador General Operativo; Jorge Juraidini Rumilla, Vicepresidente; 
Nancy de la Sierra, Secretaria General; Antonieta Galdina Bonilla, Secretaria de Organización; Socorro Figueroa 

Andrade Secretaria del Sector Femenil; Mario Chapital de la Rosa, Director Jurídico; Carlos Barrientos de la 
Rosa y Luis Alberto Arriaga, Secretarios Técnicos; Jaime Alcántara Silva, Secretario de Enlace con Instituciones 
Políticas y Francisco Ramos Montaño, Secretario de Vinculación y Desarrollo Municipal. 

Arturo Peña del Mazo, el Presidente nacional de Fundación Isidro Fabela quien presidió el evento y apuntó que 
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el principal motivo es promover la humanización, la resolución de problemáticas sociales y la reivindicación de 
valores como base del crecimiento colectivo. 
En fin, como dice la copla: 
¡Qué linda se ve la gente 

cuando su tono es cortés, 
pero se le ve al revés 
cuando el tono es prepotente! 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15088:relevo-de-
funcionarios&Itemid=333 

 
(Alberto Peralta Merino) 
 

La deuda de los estados, la coordinación fiscal ante el colapso político  

El  sistema nacional de coordinación fiscal entronizado en 1980 como mecanismo que permitió 
adoptar el Impuesto al Valor Agregado en nuestro sistema tributario, y que fuera complementado 
con un mecanismo de aportaciones a federales alas entidad a partir de 1986 hace crisis de manera 
terminal hoy en día  en virtud de  la deuda pública acumulada  de estados y municipios. 
Las aportaciones corresponden al patrimonio de las finanzas estatales en virtud de la recaudación fiscal 
participable , en tanto que, en contrapartida,  las aportaciones son gastos federales que se asignan a los 

estados en virtud  de convenios suscritos entre los órdenes de gobierno tendientes a la descentralización de 
funciones. 
Durante décadas, tratadistas  como Manuel Herrera y Lasso y Felipe Tena Ramírez,  establecieron que el 
artículo108 de la Constitución resultaba incongruente al señalar que los titulares de  las autoridades estatales 
podrían hacerse  reos de responsabilidad por violaciones a las leyes federales o por el mal manejo de los 
recursos públicos, precepto que se consideraba incongruente toda vez que en los términos del artículo 124 
existía una tajante división de atribuciones entre los ámbitos de competencias estatales y federal. 

El criterio referido influyó definitivamente el la Doctrina que se consigna en los precedentes judiciales, hasta 
que empezamos a contar con el sistema de aportaciones en el que los Estados efectivamente son susceptibles 
de manejar recursos federales,  arrojándose con ello un cuerpo de Doctrina que establece que efectivamente el 
artículo 108 resulta incongruente pero sólo a veces. 
La deuda de estados y municipios asciende a la fecha a  316 mil704 millones de peses  habiéndose 
incrementado en 131 por ciento con respecto al saldo observado  a principios de la actual administración, pese 
a ello,  la disfuncionalidad del sistema de coordinación fiscal no se manifiesta , al menos hasta el momento 

como materia de crisis presupuestal, ya que la cifra referida asciende a tan sólo el 2.3 por ciento del Producto 
Interno Bruto manejable por demás por parte de la finanza  públicas locales  en los  términos de recaudación 
participable. 
La crisis terminal del sistema tributario mexicano se deriva de su incongruencia política y constitucional, de 
suerte que a nadie puede llamarse  a sorpresa por el hecho de  que el tema se convierta en parte sustancial del 
debate en la negociación concerniente al  presupuesto del ejercicio fiscal conducente al año de la sucesión de 

poderes federales. 
Máxime,  cuando se pretende que el negociador del presupuesto, aspire al unísono  a la máxima 

responsabilidad del Estado, en medio de una tremebunda turbulencia financiera que en la actualidad azota a  
los mercados mundiales,  y sin que olvidemos  con que la fuerza política por la que pretende contender a la 
Presidencia no cuenta con la mayoría en la Cámara de Diputados. 
¿Qué pasaría en caso de que los Estados de la federación declarasen la moratoria unilateral de sus deudas con 
los intermediarios financieros  del país? 

Circunscribo el análisis en los términos del interrogante precedente,  sin ignorar que, aun cuando la fracción 
VIII del artículo 117 de la Constitución prohíbe  a los Estados  ―Contraer directa o indirectamente obligaciones o 
empréstitos con gobiernos de otras naciones, con sociedades o particulares extranjeros, o cuando deban 
pagarse en moneda extranjera o fuera del territorio nacional‖, gobiernos locales colocan bonos de deuda entre 
inversionistas extranjeros. 
Después de todo, la denominada Conferencia Nacional de Gobernadores ( CONAGO)  jugará un papel 
fundamental en el debate en cuestión, pese a que  el propio precepto establecía hasta hace muy poco tiempo 

en su fracción segunda que los estado no podrían por ningún motivo celebrar pactos de alianza o coalición 
entre ellos. 
Resultando digno de destacarse que la referida disposición, consagraba los  criterios propios de  la unión 

federal, tal y como aquellos habrían sido plasmados en ―El Federalista‖ de Hamilton, Madison y Jay en 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15088:relevo-de-funcionarios&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15088:relevo-de-funcionarios&Itemid=333
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contravención del ―Antifederalista‖ de Colhoun  y que habían resultado  por demás vencedores tanto en el 
ámbito judicial gracias a los fallos del Juez Marshall, como en los campos de batalla de Gettysburg en donde  
las tropas federales comandadas por Ulises S, Grant derrotaron a los confederados al mando de Robert E. Lee 
La eventual moratoria  unilateral de los Estados ¿podría ser materia de litigio ante nuestros tribunales en los 

términos de la fracción V del Artículo 104 constitucional que al efecto establece que corresponde a los 
tribunales federales conocer de las controversias‖ que surjan entre un estado y uno o más  vecinos  de otro‖? 
La decimoprimera enmienda de la Constitución de los Estados Unidos establece que ―El poder judicial de los 
Estados Unidos no debe interpretarse que se extiende a cualquier litigio de derecho estricto o de equidad que 
se inicie o prosiga contra uno de los Estados Unidos por ciudadanos de otro Estado o por ciudadanos o súbditos 
de cualquier Estado extranjero‖. 

Nosotros no contamos contexto expreso en tal sentido, sin embargo, es claro que la décimoprimera enmienda  
plasma la interpretación que se deriva del conjunto  de la Constitucional de Filadelfia, parcialmente idéntica a  

la Constitución mexicana , por lo que su contenido se erige en criterio  doctrinal perfectamente invocable entre 
nosotros al momento de hacer la interpretación de nuestro Derecho Constitucional. 
Francisco Zarco por lo demás, nos relata que el proyecto original de la fracción V del artículo 97 de la 
Constitución de 1857 elaborado por los Diputados Ponciano Arriaga y Francisco Mata , antecedente inmediato  
por lo demás del artículo 104  actualmente en vigor,  establecía  que los tribunales de la federación tendrían 

competencia para conocer de controversias ― entre un Estado y uno o más vecinos de otro, cuando el Estado 
sea la parte actora‖; texto que fuera impugnado por los diputados Díaz González, Moreno, Mariscal y Mariscal . 
Minoría que  llegó a pretender  que en el texto en cuestión quedase  establecido de manera expresa que los 
Estados pudiesen demandados ante los tribunales,  desdibujándose tal pretensión ante la explicación rendida 
en la tribuna del pleno por parte de los propios Arriaga y Mata de cómo funcionaba al efecto el sistema 
constitucional de los Estados Unidos, por lo que el texto en cuestión quedó aprobado por  unanimidad de 79 
votos. Por lo demás, aun habiendo competencia por parte de los tribunales federales para conocer de una 

eventual controversial contractual derivada del  eventual incumplimiento de obligaciones crediticias  por parte 
de de las finanzas de los estados , cabría preguntarse, sobre que bienes trabaría ejecución un tribunal dado el 

supuesto de que  los bancos obtuviesen una sentencia favorable a sus pretensiones, ¿ acaso sobre los bienes 
del dominio público de las entidades federativas que por definición son inembargables? 
El artículo 9° de la Ley de Coordinación Fiscal establece: 
―Las participaciones que correspondan a las Entidades y Municipios son inembargables; no pueden afectarse a 

fines específicos, ni estar sujetas a retención, salvo para el pago de obligaciones contraídas por las Entidades o 
Municipios, con autorización de las legislaturas locales e inscritas a petición de dichas Entidades ante la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público en el Registro de Obligaciones y Empréstitos de Entidades y 
Municipios, a favor de la Federación, de las Instituciones de Crédito que operen en territorio nacional, así como 
de las personas físicas o morales de nacionalidad mexicana.‖ 
Precepto que puede muy bien ser impugnado  ante un eventual acto de aplicación del  mismo en perjuicio de 
los Estados de la federación, dado que la Constitución no otorga atribución alguna a la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público para dirimir diferendos sobre la vigencia y aplicación de contratos mercantiles, materia de la 
exclusiva competencia de la autoridad judicial. 
Tales son, y no consideración alguna de índole  contable, las  que determinan el colapso total de nuestro 
sistema presupuestal y tributario. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15092:la-deuda-de-los-estados-la-
coordinación-fiscal-ante-el-colapso-político&Itemid=334 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el presidente del Colegio Nacional de Licenciados en Administración (Conla), el investigador poblano David 
Villanueva Lomelí, ha tomado como prioridad temas de trasparencia, buen gobierno y gobierno eficaz para 

impulsarlos como solución a los problemas de México. 
Logró que su colegio fuera reconocido como Asociado del INAP y ahora el CIDE, el IFAI y la Red por la Rendición 
de Cuentas (RRC) lo invitan como ponente en el Seminario Internacional ―Hacia una política de rendición de 
cuentas en México‖. 
Que la dirigencia nacional priista aceita la maquinaria electoral y va con todo en las elecciones presidenciales de 
2012. No pasó una semana de la visita del secretario de Elecciones del CEN del PRI, Manuel Cavazos Lerma –
otrora miembro del sindicato de gobernadores salinistas–, y ahora estará en Puebla Ricardo Aguilar Castillo, 

secretario de Organización. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15092:la-deuda-de-los-estados-la-coordinación-fiscal-ante-el-colapso-político&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15092:la-deuda-de-los-estados-la-coordinación-fiscal-ante-el-colapso-político&Itemid=334
http://impreso.milenio.com/
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Aguilar Castillo es un hombre cercano a Enrique Peña Nieto y le atribuyen la operación fina para el triunfo de 
Eruviel Ávila. A juzgar por la calidad de los visitantes, no existe la menor duda de las buenas relaciones políticas 
de Juan Carlos Lastiri con la dirigencia nacional que confía entregue buenas cuentas el diputado federal. 
que sorprendió e inquietó a los poblanos el despliegue militar y de agentes de la Policía Federal realizado ayer en 

la conocida y transitada avenida Juárez de la ciudad capital. 
No acostumbrados los poblanos a ese tipo de operativos, salvo los realizados para detener a capos del 
narcotráfico, se generó todo tipo de especulaciones. 
Finalmente se aclaró que era un dispositivo de seguridad debido a la presencia de altos funcionarios de la PGR y 
de la Sedena en un restaurante de la Juárez donde departían el pan y la sal. 
Que la firma Walmart no quita el dedo del renglón en la construcción de una de sus tiendas en La Margarita, y se 

espera que muy pronto haya noticias porque el asunto sigue su curso, mientras los inversionistas no cancelen el 
proyecto. 

que como cada año de revisión salarial o contractual las representaciones obrero patronales de Volkswagen –
como hacían los diputados cada fin de año con el presupuesto– todo lo dejan al último, pese a que el acuerdo 
está más planchado que el chasis de cualquier modelo automotriz de la firma alemana. 
http://impreso.milenio.com/node/9010750 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Secuestradores, impunes 
Hace un año, el 11 de agosto, fue secuestrado en el municipio de Guadalupe Victoria el comerciante Carlos N.; 17 
días después, pese al pago del rescate, el 28 del mismo mes apareció muerto en una comunidad del estado de 
Veracruz. 

Se presume que la banda de delincuentes procedía del vecino estado e incursionaban en los municipios poblanos 
limítrofes, a la caza de sus víctimas.  
A principio de año la Policía Ministerial detuvo a una banda de presuntos secuestradores, uno de ellos, ―El 

Jarocho‖, confesó dedicarse al secuestro y entre sus víctimas admitió haber participado en el ―levantón‖ de don 
Carlos. 
Con la confesión del delincuente, los policías investigadores de la Procuraduría General de Justicia solicitaron a la 
familia de la víctima acudiera a las instalaciones ministeriales para que ―reconociera‖ al presunto delincuente 

como la persona que había participado en el secuestro y posterior asesinato del comerciante. 
Por supuesto que los familiares de don Carlos no pudieron ―reconocer‖ al presunto delincuente como parte de la 
banda de secuestradores, por la sencilla razón de que nunca tuvieron contacto con ellos, salvo la víctima. 
A un año del secuestro y crimen, es la impunidad lo que ha prevalecido posterior a las investigaciones 
ministeriales, a pesar de haber detenido a un delincuente confeso de haber intervenido en la comisión del delito. 
El gobierno de Mario Marín Torres, quien designó al procurador General de Justicia, siempre negó la existencia del 

secuestro en el municipio de Guadalupe Victoria, aún con la evidencia del asesinato y la colaboración de la 
Procuraduría General de Justicia de Veracruz. 
Agentes de la extinta DIEDO estuvieron en la casa del plagiado durante los 17 días del cautiverio, intervinieron en 
las ―negociaciones‖ con los secuestradores y fueron testigos cuando los delincuentes enviaron a la casa de la 
víctima uno de los dedos, para ejercer mayor presión por el monto del rescate. 

La investigación se archivó por los entrantes titulares de la PGJE, aún teniendo a un delincuente confeso, a quien 
le han otorgado la protección de la impunidad, por omisión y negligencia. 

Don Carlos N. no corrió con la misma suerte que Marciano Hernández Hernández, expresidente municipal de Z. 
Mena, rescatado de una casa de seguridad en Poza Rica por elementos de la Marina-Armada de México. Por el 
municipio de Guadalupe Victoria no patrulla la Armada de México.  
http://impreso.milenio.com/node/9010745 

 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 

 
Mayores recursos a estados y municipios 
En estos momentos, en la Cámara federal de Diputados se discute y analiza un tema muy importante: los 
presupuestos de Ingresos y Egresos que regirán en 2012 y que definirán los montos con que contarán los 
gobiernos de la República, estatales y municipales el próximo año, para satisfacer las necesidades de los 
ciudadanos, hacer obra pública y aplicar programas de salud, educación, combate a la pobreza, entre otros 

rubros de la administración. 

En este contexto y justamente cuando entre los dirigentes nacionales de los partidos con representación en el 

http://impreso.milenio.com/node/9010750
http://impreso.milenio.com/node/9010745
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Congreso de la Unión debiera prevalecer el diálogo y la conciliación, para elaborar un paquete económico 2012 
que beneficie al país, el presidente del PAN, Gustavo Madero, lanzó una serie injustificada de críticas contra su 
homólogo del PRI, Humberto Moreira, al que acusó de la deuda pública que mantiene el estado de Coahuila, que 
fue gobernado por el líder priísta. 

Se le olvida a Gustavo Madero que el actual titular del Ejecutivo federal elevó la deuda pública casi en un billón 
de pesos en 2 años e hizo que cada mexicano debamos más de 40 mil pesos (La Jornada, 13 de abril de 2009). 
Además, de acuerdo con datos de la fracción parlamentaria del PVEM en San Lázaro, al inicio del sexenio nuestro 
país tenía un adeudo externo bruto de 54 mil 766 millones 300 mil dólares, sin embargo, para finales de 2010 se 
observó un incremento de 55 mil 661 millones 70 mil dólares, con lo que la deuda total se situó en 110 mil 428 
(mdd). 

Y la deuda interna ha crecido de manera descontrolada en la actual administración federal: en 2006 su monto era 
de 1 billón 741 mil 407 millones 600 mil pesos, pero para finales de 2010 pasó a 3 billones 80 mil 855 millones 

de pesos; es decir, creció 77 por ciento. Estas cifras demuestran que el manejo macroeconómico del gobierno de 
la República no ha sido lo eficiente que sus anuncios en radio y TV pretenden hacer creer. 
Este contexto hace necesario que el paquete económico del 2012 incluya más presupuesto a los gobiernos 
estatales y municipales, para que los niveles de autoridad más cercanos a la gente puedan hacer obra pública y 
satisfacer las necesidades de combate a la pobreza, educación, salud, fomento al empleo, apoyo a jóvenes, 

personas de la tercera edad, mujeres y niños. 
Desde luego que la eventual entrega de mayores recursos a los estados y ayuntamientos obliga a dichos niveles 
de gobiernos a aplicarlos de manera eficiente, transparente y a mejorar sus mecanismos de rendición de cuentas, 
porque solamente una administración que utiliza bien los fondos de la comunidad merece que se le siga dotando 
de apoyo.  
Además, en los rubros de seguridad pública, combate a la pobreza, educación, salud y fomento económico, 
etcétera, se requiere que, aparte de la entrega oportuna de los fondos, se garantice una verdadera coordinación 

de todos los niveles de gobierno, para que los esfuerzos por construir un mejor país, estado o municipio no sean 
aislados o individuales, sino conjuntos y, en consecuencia, mucho más eficaces.  

http://impreso.milenio.com/node/9010688 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Proceso priista entrampado 
Tal y como lo anticipé, el proceso de selección del nuevo dirigente municipal del PRI para Puebla capital está 
totalmente entrampado. Y es que una vez que la dirigencia estatal del partido de los tres colores decidió dejar a 
consideración de los 16 aspirantes el método de selección, todo lo relacionado con el asunto quedó a la deriva.  

Tan complicado está el asunto que ya surgió el aspirante número 17, un priista que levantó la mano porque 
observó, según él, que para la dirigencia de la ciudad nomás no hay gallo que de el ancho. 
El nuevo aspirante que señalan algunas versiones es un tal Misael Huerta, quien habría sido aceptado por el 
resto de los suspirantes al cargo que aún ocupa el abogado Carlos Meza Viveros, quien también, por cierto, 
está en la puja porque su heredero salga de un proceso limpio, transparente y equitativo. 

El también notario poblano advirtió, incluso, que no permitirá que se de una imposición en la dirigencia municipal 
de su partido, toda vez que esas prácticas del sexenio pasado ya deben quedar atrás. 

Lo anterior lo señaló debido al trascendido de que Adela Cerezo habría sido enviada a ocupar esta cartera en el 
PRI poblano por parte de la mismísima dirigencia nacional  que encabeza Humberto Moreira Valdés. 
Empero, me cuentan que esa versión es muy remota y aunque fuese cierta será echada abajo por los 16 
aspirantes al comité municipal de Puebla, toda vez que existe el acuerdo de evitar que se incluyan más 
candidatos a fin de frenar más desencuentros entre el grupo y sus respectivos padrinos. 
Ayer, en la reunión que sostuvieron los 16 aspirantes, se acordó que será hoy a más tardar cuando se defina el 

método de selección del nuevo dirigente priista, el cual podría salir de dos maneras: la primera, que se impulse a 
través de algún acuerdo un candidato de unidad; y la segunda, que se defina mediante un mecanismo de 
votación entre el mismo grupo de aspirantes. 
El objetivo del PRI es evitar a toda costa que su partido se descomponga y sufra una nueva ruptura por la disputa 
de un cargo. Y me aseguran que esto se deberá dar a más tardar hoy en lo que será la segunda reunión de los 16 
personajes. 
Más aún cuando ya en varios municipios existe descontento de la militancia por la designación de los titulares en 

los diferentes comités municipales priistas. Y es que estos casos se han dado en los municipios más grandes de la 

http://impreso.milenio.com/node/9010688
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entidad, tales como San Pedro y San Andrés Cholula, San Martín Texmelucan, Puebla, entre algunos otros. 
Tan sólo en San Andrés Cholula surgieron en una primera etapa 20 aspirantes al comité municipal del PRI, 
posteriormente sumaron un total de 30, de los cuales al final llegaron hasta 52.  
En el caso de Tehuacán sucedió un caso similar, toda vez que levantaron la mano 15 priistas que deseaban 

encabezar el comité de la región. Sin embargo, la lista se fue reduciendo y los que quedaron acordaron impulsar 
un candidato de unidad que al final será Agustín Espinosa Chavarría. 
Por lo pronto hoy continuará la negociación y el jaloneo priista entre los aspirantes al tan codiciado cargo en la 
capital, por lo que auguro una larga espera para que se de el pacto entre los 16 o 17 personajes que están la 
puja por la nueva dirigencia tricolor. 
---------------------- 

Otras Posdatas: 
* Una de los operadores de Peña Nieto… 

Tras haberse reunido con el secretario de acción electoral del CEN de su partido, Manuel Cavazos Lerma, el 
dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, ya se alista para recibir la próxima semana al ex líder 
tricolor del Estado de México, quien es, además, actual secretario de organización nacional, Ricardo Aguilar 
Castillo. 
Aguilar Castillo es uno de los operadores político del Golden Boy, Enrique Peña Nieto, por lo que la reunión 

podría arrojar temas interesantes por los escenarios futuros, particularmente de cara al 2012.  
Me cuentan, además, que estos encuentros fortalecen a Lastiri y dejan muy atrás las especulaciones de su 
posible salida de la dirigencia estatal de su partido antes que concluya el periodo oficial por el que fue electo. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Proceso-priista-entrampado-&id=1356 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 

En Puebla, AMLO busca evitar alianza de Ebrard con la derecha 
Con la gira que este día realizará a Ajalpan, suman 10 las actividades masivas y privadas que Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO) ha realizado en  territorio poblano desde que Rafael Moreno Valle Rosas es gobernador. 
Ese número de actos es una muestra clara de que Puebla se ha convertido en un estado prioritario para el 
tabasqueño y que estaría buscando tres objetivos claros, que son: 
1. Intentar frenar que desde Puebla se promueva un proyecto en torno a la figura del jefe de Gobierno del 

Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, para que éste sea candidato presidencial de la izquierda en alianza 
con la derecha, es decir con el Partido Acción Nacional (PAN) o con Nueva Alianza (Panal), el partido de Elba 
Esther Gordillo. 
2. Dicen personas allegadas a López Obrador que en particular el tabasqueño se ha fijado en el estado de Puebla 
porque desde su óptica el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se estaría convirtiendo en uno de los 
mandatarios más autoritarios del país y por ende, es fundamental estar atento a lo que pasa en la entidad. 
3. AMLO ha visto a Puebla como un estado con tres peculiaridades: que es cercano al Distrito Federal, tiene un 

alto potencial electoral y en la entidad cuenta con muchas posibilidades de minar las simpatías hacia Marcelo 
Ebrard, ante el escenario de que la candidatura presidencial del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se 

decida entre ambos y por medio de una encuesta nacional. 
Sin duda alguna las visitas de AMLO no responden a simples invitaciones de simpatizantes o son fruto de la 
casualidad, pues siendo Puebla un estado en el que no hay un proceso electoral en curso, resulta atípico que el 
ex candidato presidencial esté desplegando frecuentes visitas. 

A principios de este año, en las fechas en que coincidió con el cambio de poderes públicos en el estado, López 
Obrador tuvo una reunión privada en el centro comercial El Campanario con miembros de su estructura. 
Luego, el 30 de abril pasado visitó la ciudad de Puebla. Posteriormente ha realizado siete actos masivos, en 
Izúcar de Matamoros, Atlixco, San Martín Texmelucan, Tepeaca, Ciudad Serdán y Tehuacán, entre otros lugares, 
más un encuentro con empresarios locales. 
Más allá del número de actos, lo que destaca es el discurso del tabasqueño, quien constantemente hace alusión a 
la relación estrecha que existe entre el gobernador Moreno Valle Rosas y la líder del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, además de insistir que en Puebla la derrota 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 2010 no significará ningún cambio democrático. 
De esa forma, hasta ahora el único opositor real que tiene el mandatario poblano es Andrés Manuel López 
Obrador, junto con el legislador local José Juan Espinosa Torres, ya que el resto de fuerzas políticas y líderes 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Proceso-priista-entrampado-&id=1356
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políticos, empresariales y sindicales no se atreven ni a criticar ni confrontarse con el jefe del Poder Ejecutivo. 
Esa situación evidentemente ya ha desatado una confrontación personal entre el gobernador y el ex candidato 
presidencial, pero la intención de AMLO no se reduce a ser solamente un puntal y severo crítico del mandatario 
poblano, sino que busca que Moreno Valle y Elba Esther Gordillo Morales no interfieran en la definición del 

proyecto electoral de la izquierda. 
Y es que en la corriente Nueva Izquierda del PRD, en importantes sectores del PAN, del empresariado y de 
algunos gobernadores, está creciendo la idea de que la única opción que existe para derrotar al PRI, o mejor 
dicho a Enrique Peña Nieto, en las elecciones de 2012 es mediante una alianza entre el albiazul y el partido del 
sol azteca, pero que lleve como candidato a Marcelo Ebrard o al ex rector de la Universidad Nacional Autónoma 
de México, Juan Ramón de la Fuente.  

Ante ese escenario, López Obrador está buscando desplegar la misma estrategia que desarrolló en el Estado de 
México de descalificar cualquier alianza del PRD con otras fuerzas políticas que no sean de izquierda. Aunque en 

esa entidad no ganó los comicios de gobernador el candidato perredista Alejandro Encinas, AMLO salió victorioso 
al romper la posibilidad de que continuara el maridaje entre el blanquiazul y el Partido de la Revolución 
Democrática. 
Ahora, lo que está buscando en estados como Puebla es evitar que se construya una corriente de ―voto útil‖ a 
favor de Marcelo Ebrard, pero en alianza con el Partido Acción Nacional o el Partido Nueva Alianza, bajo el 

argumento de que solamente así se puede frenar al PRI. 
Puebla es un lugar clave para ese proceso por la simpatía que Rafael Moreno Valle Rosas y Elba Esther Gordillo 
Morales tienen sobre Marcelo Ebrard para verlo competir por la presidencia, pero jugando dentro de su cancha 
política, es decir con el PAN o el Panal, y alejado de Andrés Manuel López Obrador. 
En ese sentido, el activismo que ha realizado López Obrador se ha visto manejado con inteligencia y buen cálculo, 
ya que nunca ha desplegado la más leve crítica a Marcelo Ebrard, pero si dirige sus ataques directos y frontales 
contra sus posibles aliados políticos de la derecha. 

De esa manera, el tabasqueño está buscando dos efectos: 
1. Sacar del espectro de la izquierda a Moreno Valle y Elba Esther Gordillo, y se puede hacer un pacto entre él y 

Marcelo Ebrard para definir la candidatura presidencial del PRD. 
2. Si Ebrard vuelve a su tendencia de cambiar de partido como cambiar de calcetines, y accede a aliarse con la 
derecha, lo haga pero sin el apoyo de la gente que cree en el proyecto electoral de la izquierda.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
La migración infantil, muestra del fracaso de las políticas públicas 

Durante el año pasado, 878 niños y jóvenes poblanos fueron regresados al estado tras haber sido encontrados 
sin la custodia de sus padres, cuando intentaban migrar a los Estados Unidos o laborar como jornaleros agrícolas 
en los campos de Sonora; la mayoría procedía de la capital del estado; el resto, de otros municipios de la Mixteca 
y de la Sierra Negra según los datos proporcionados a este diario por el Sistema Nacional DIF.  
Esta cifra es un reflejo claro de los efectos de las prolongadas crisis sociales y económicas que el país ha vivido 
durante los últimos años; tal parece que las familias estuvieran mandando a sus hijos –sin importar la edad– a 

Estados Unidos como si México estuviera en guerra y hubiera que huir del territorio nacional.  
El fenómeno de enviar a menores de edad como migrantes a través de las bandas de ―polleros‖ es el indicador 

más triste y dramático que muestra el fracaso de las políticas económicas de desarrollo social que se han aplicado 
en las tres últimas décadas. Queda claro que dicho comportamiento es consecuencia de que la gente ya no 
encuentra en sus comunidades alternativas para encontrar empleo, para sembrar el campo y, sobre todo, para 
escapar de la violencia.  La migración infantil no debe verse como una opción de vida, ya que es el resultado de 
la ruptura del tejido social en muchas comunidades del estado de Puebla, y en general, del territorio nacional. 

Esto dejará como consecuencia que el agro termine de colapsar y la estabilidad social se fracture en muchas 
áreas rurales y suburbanas.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• La piratería ¿nueva en Puebla? 

• La decisión es firme: combate a la ilegalidad 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/18/puebla/editorial.php
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• En VW huele a huelga 
La nota bomba de ayer que se manejó desde el periódico Reforma, fue dirigida ahora al asunto de la ―legalidad 
comercial‖. Sin embargo, de manera inmediata el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas respondió al 
señalamiento y aseguró que se continuará combatiendo a la piratería para dar certeza a las empresas formales 

que generan empleos y pagan impuestos. 
Es claro que el diario de circulación nacional tiene en su agenda al gobierno de Moreno Valle, pues no es la 
primera ocasión que trata de ―buscarle los pies‖. La primera fue en su toma de protesta cuando se acusó al ex 
director de Comunicación Social, el hoy despedido Norberto Tapia, de usar recursos públicos de origen federal 
para la cobertura de este evento. 
Después, el tema de un viaje del gobernador con su esposa y ahora el tema de la piratería, asunto que por 

cierto, ha sido combatido por el polémico Secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas Fosado. 
¿Quién es la ―mano que mece la cuna‖ en este golpeteo al gobernador del Estado? 

Y para redondear y no dejar duda sobre la mano firme del mandatario estatal, ayer acudió a la toma de 
posesión de la nueva delegada de la PGR, Marcela García Torres Vega, hecho que no había ocurrido antes con 
otro gobernador, pues los relevos en la Procuraduría General de la República, simplemente ocurrían y ya. 
Ayer, Moreno Valle acudió al evento protocolario donde aprovechó para asegurar su empeño por mantener a 
Puebla como estado seguro y el trabajo conjunto con la federación para combatir el crimen organizado. Y por 

supuesto, dio su respaldo al trabajo del Presidente Felipe Calderón en materia de seguridad. 
Será hasta hoy en la madrugada cuando pudiera conocerse algún posible arreglo entre el sindicato y la 
empresa Volkswagen, anoche había acercamiento de la empresa al 5 %de incremento y los trabajadores se 
bajaron a 7%, sin embargo, no lograban el acuerdo. Muy difícil que ante el panorama actual, estallara hoy la 
huelga a las 11 de la mañana. 
CONFETI…Otro panista más reconoce que Enrique Peña Nieto va en caballo de hacienda rumbo a la Presidencia 
de la República para el próximo año…ahora fue Jorge Castañeda, ex Secretario de Relaciones Exteriores…antes 

fue su jefe Vicente Fox quien aceptó que no hay quien le de la batalla al gobernador saliente del Estado de 
México. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3719 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Ferias de Empleo: Burla sexenal 
Desde hace por lo menos tres sexenios que he visto de cerca la actividad política en Puebla, las famosas Ferias 

del Empleo resultan ser una verdadera burla para aquellos ingenuos que creen que encontrarán trabajo. 
Si a eso le añadimos el deslinde del ejecutivo estatal por generar fuentes de trabajo, simplemente esos eventos 
se convierten en escenarios para sacarse la foto. Nada más. 
Ayer fue un verdadero fracaso la famosa Feria del Empleo organizada por el gobierno estatal, pues no satisfizo las 
necesidades y expectativas de  cientos de profesionistas que acudieron al engaño sexenal que se da dos veces al 
año. 
De entrada, no es un evento donde se pueda contratar o pagar la competitividad de calidad en la educación 

superior y mucho menos dar certidumbre jurídica a los empleos que son de verdad para llorar o reir. 
Me explico: El gobierno del estado lleva a cabo este tipo de eventos para promocionarse como generador de 
empleos, pese a que éstos son en su mayoría de empleados de mostrador, para ventas o actividades 
insignificantes para la gran cantidad de personas que acuden al mismo. 
Quienes ven la oportunidad de conseguir un empleo, simplemente salen mentando madres literalmente, porque 
se sienten engañados y utilizados por el gobierno estatal, el cual solo busca que se atasque de gente el lugar 
donde se desarrolla el  evento para que la fotografía que publicite salga con mucha gente. 

Por otra parte, alguien debería aconsejar al gobernador Rafael Moreno Valle que no hable y luego se retracte, 
pues durante su campaña prometió generar empleos y ayer de manera increíble simplemente declaró que no era 
facultad ni responsabilidad de los tres niveles de gobierno generar empleos, pues para eso estaba la Iniciativa 
Privada. 
Si la oposición logra manipular de manera eficaz este tipo de comentarios del ejecutivo estatal en épocas 
lectorales, el mismo Moreno Valle saldrá a decir que eso no es lo que quiso decir. 

Parece que le urge un buen asesor al gobernador que un día hace las cosas a la perfección y otras  simplemente 
es mal aconsejado.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3719
http://www.contraparteinformativa.com/
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Y es que son muchos los errores que su administración ha cometido, aunque la verdad son más los aciertos, pues 
ahí está la obra, la gobernabilidad y los espectaculares anuncios que hace en compañía de funcionarios federales 
de primer nivel. 
Ojalá Moreno Valle retome su obligación y su gobierno tenga la firmeza de dar todas las facilidades a las 

empresas para generar empleos. Si no es así, bienvenida la delincuencia, la inseguridad y otros delitos que nacen 
por no generar empleos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)            
    

El PAN poblano rumbo al 2012, la disputa  
Sin duda que los precandidatos del PAN que han llegado a la recta final rumbo a la elección del 2012 son 
Santiago Creel Miranda, Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero Arroyo. Los tres representan a las 

tres corrientes mayoritarias del panismo a nivel nacional y a diferentes proyectos políticos, ideológicos y de 
país. 
A ellos habría que añadir a Manuel Espino Barrientos, quien de manera independiente ofrece una opción 
diferente y está dispuesto a seguir luchando, más que por la candidatura a la presidencia de la República, por 
mancharle la corona a Felipe Calderón Hinojosa. 
Diferente al escenario nacional, en Puebla los tres primeros tienen representaciones y equipos trabajando para 

el proyecto que representan: Creel Miranda al Tigre Aguilar Coronado y compañía; Vázquez Mota a 
Eduardo Rivera Pérez y el aparato del ayuntamiento de Puebla, junto con el Yunque y Cordero Arroyo a 
Rafael Moreno Valle y lo que representa el hombre más poderoso del estado de Puebla. Los tres grupos 
representan la disputa política y de poder en Puebla.  
Es un hecho que a nivel nacional las corrientes panistas se sumarán para impulsar con fuerza a quien habrá 
de luchar contra el PRI y su indiscutible representante en la contienda, Enrique Peña Nieto; a Andrés 

Manuel López Obrador y probablemente Marcel Ebrard como representante de los intereses de Elba Esther 

Gordillo. 
Las circunstancias, la lucha por el poder obliga al PAN nacional a la unidad, a luchar juntos. Distinto en 
el caso de Puebla. La pelea entre las tres representaciones ideológicas, políticas y de poder va más allá del 
2012 y la elección del uno de julio es solo uno más de los enfrentamientos que entre ellas habrán de 
protagonizar. 
Aquí, en la Angelópolis, habrá damnificados. Los codazos, disputas, jaloneos, muestras de poder están a la 
orden del día entre ellas desde el momento mismo en que se conocieron los resultados del 2010.  

De cualquier manera, una vez que se sepa quién representará al PAN nacional en la contienda del uno de 
julio del 2012, habrá sacudidas y reacomodos en el panismo poblano. 
Al tiempo. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43035-el-pan-poblano-rumbo-al-2012-la-
disputa.html 

 
 
 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Nuestros radicales  

El mensaje no deja lugar a dudas:  
―Esta es mi lucha. A matar maricones y cualquier aberración anti-humana durante sus manifestaciones en contra 
de la Iglesia Católica. Soy trabajador de una importante industria farmacéutica y puedo hacer con suficientes 
sustancias peligrosas para boicotear las protestas antipapa. El que se me quiera unir contácteme: 
f_cogelon69@hotmail.com. PD: Que se vallan (sic) a chingar a su madre todos los putos maricones de mierda, 
asquerosas abominaciones, desechos de vida, errores de Dios‖.  
El poblano José Albano Pérez Bautista –de profesión químico, egresado de la licenciatura en 2009 de la 

Universidad Autónoma de Puebla- fue detenido el martes por la tarde y será presentado hoy ante un juez español 
-casi a la par del inicio de las Jornadas de la Juventud que inaugurará el Papa Benedicto XVI en Madrid- como 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43035-el-pan-poblano-rumbo-al-2012-la-disputa.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43035-el-pan-poblano-rumbo-al-2012-la-disputa.html
mailto:f_cogelon69@hotmail.com
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sospechoso de incitar a un atentado extremo en contra de los manifestantes que se oponen a la visita papal, y 
concretamente a que se usen recursos públicos para pagar su viaje y estancia.  
Por años se pensó que el último comunista en el mundo sería un maestro que moriría en un aula de una 
universidad pública de América Latina, hoy sabemos que su oposición extrema -los ultraderechistas- también 

conviven en esos espacios de tolerancia que gracias a Dios aún existen y la universidad pública poblana es un 
buen ejemplo. 
La Policía Nacional española detuvo el martes en Madrid a Pérez Bautista, un mexicano de 24 años que estudia 
actualmente en el Instituto de Química Orgánica General, becado por el Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas. Su arresto se produjo en los pabellones del Recinto Ferial, donde colaboraba como un voluntario de la 
Jornada Mundial de la Juventud.  

De acuerdo a la información de las policías españolas, el poblano ―había amenazado en algunas páginas de 
Internet con atentar contra los manifestantes anti-Papa que iban a salir este miércoles a las calles de Madrid 

aprovechándose de las sustancias químicas a la que tenía acceso gracias a sus estudios. Exactamente, habría 
tenido intención de confeccionar gases asfixiantes‖.  
De acuerdo a información que se conoció ayer los mensajes que llevaron a las fuerzas de seguridad a su 
detención, que fueron firmados bajo el pseudónimo ‗bagman69‘ señalaban:  
―Esta es mi lucha. A matar maricones y cualquier aberración anti-humana durante sus manifestaciones en contra 

de la Iglesia Católica. Soy trabajador de una importante industria farmacéutica y puedo hacer con suficientes 
sustancias peligrosas para boicotear las protestas antipapa. El que se me quiera unir contácteme: 
f_cogelon69@hotmail.com. PD: Que se vallan (sic) a chingar a su madre todos los putos maricones de mierda, 
asquerosas abominaciones, desechos de vida, errores de Dios‖, según el primero de ellos.  
La intolerancia y el odio que demuestra en sus mensajes quedan ahí como un ejemplo del extremismo que existe 
en México y que muchas veces queremos ignorar. El que un joven universitario poblano de 24 años con buenas 
calificaciones y un interés especial por las ciencias exactas  piense así y esté dispuesto a atentar en contra de 

otros seres humanos no muestra su cristianismo sino los excesos ideológicos que provocan los atentados contra 
la humanidad.  

No podemos ni debemos ignorarlo, porque si existe un José Albano Pérez Bautista de extrema derecha en nuestra 
ciudad puede haber más y lo peor es que en la izquierda también los hay. Socialmente no podemos pasar por 
alto el hecho, a riesgo de que la sociedad abierta que estamos construyendo se vea a merced de los enemigos de 
la libertad. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Una negociación extraordinaria que marcará la pauta de aquí en adelante en la relación de los gobiernos estatales 

con los sindicatos magisteriales será la que formalicen esta mañana la Secretaría de Educación Pública local y las 
secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. 
 Por primera vez, las prestaciones que otorga la administración poblana a sus maestros no radican tanto en los 
montos -que serán importantes- sino en que alientan la productividad y las mejoras directas en la calidad 
académica. Mientras mejor sea el maestro, más gana.  
En el pasado se daban aumentos generales que traducidos en los salarios diarios resultaban unos centavos para 
todos, y mucho menos para los que tenían menores ingresos nominales, por primera vez Puebla y los sindicatos 

acordaron que se premie a los mejores maestros, en un ejercicio de equidad que será ejemplo en el país. 
El anuncio de las negociaciones SEP-SNTE se dará a conocer hoy a las nueve y media de la mañana y encabezará 
la firma del acuerdo con las secciones 23 y 51 el gobernador Rafael Moreno Valle, actitud con mensaje político 
incluido. 
 @  
El Procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, y el ex secretario de Gobernación de la gestión Bartlett, Carlos 

Meza Viveros, firmaron ayer a las dos de la tarde el acuerdo por el cual solicitaron al Juez Segundo de los Civil 
ampliar el plazo por seis días más para la respuesta a la demanda presentada por el gobierno estatal contra 
secretarios de anteriores administraciones, involucrados en la donación onerosa del predio Valle Fantástico al 
empresario Ricardo Henaine.  
Meza, a través de sus declaraciones y en sus entregas a diversos medios de comunicación, ha dejado en claro 
que es el más interesado en el rescate del predio que forma parte de la reserva Atlixcáyotl, por lo cual más que 
oponerse a la demanda lo que no acepta es que la gestión bartlista haya incurrido en ilegalidades.  

Las partes coincidieron en que sea la posición que asuma el responsable del fideicomiso, Bancomer, lo que defina 

que sucederá. Si el abogado Meza firma la conciliación o da respuesta a la demanda que establece que el 

mailto:f_cogelon69@hotmail.com
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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gobierno de Melquiades Morales eliminó un fideicomiso anterior y creo otro para otorgar en donación onerosa el 
predio al empresario.  
Más tarde, Mario Marín le quitó cargas a la donación y pretendió cambiar el uso de suelo al predio para que 
dejara de ser destinado a parque de la ciudad y convertirlo en un terreno para fraccionamiento privado. En una 

semana se debe resolver la posición de las partes. Pero de que será un bosque para los poblanos, no lo dude, lo 
será.  
@  
Los aspirantes priistas a la presidencia del comité municipal de la capital continuaron ayer con los escarceos sin 
que hubiera declinaciones a favor de ninguno y continuarán en su diálogo, sólo que ahora con la participación de 
la secretaria general, Lucero Saldaña, para evitar las fricciones a las que pueden llegar sin un testigo de calidad. 

Para hoy, continuarán las discusiones, en esta ocasión los priistas buscarán definir los plazos fatales para llegar a 
acuerdos y que las fechas del proceso electoral sean respetadas por los interesados. Nadie quiere ceder, aunque 

empezaron a notarse alineamientos, incluso de los que se presentaban como independientes. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 
(Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero) 
 
AMLO Mata (no es película)  

La estrategia de Andrés Manuel López Obrador es simple: desestabilización y crítica. Ambas, sistemáticas. 
No es casualidad que hoy, a un día en la visita de Andrés Manuel López Obrador haya una manifestación de 
redes ciudadanas y otra de organismos independientes contra la militarización y el viaducto. 
El escenario se repetirá más y más. 
Tal vez, incluso, esta estrategia consiga adeptos al movimiento. Adeptos que creerán en la crítica ―libertaria‖ de 
Andrés Manuel. Nada más falso. Su estrategia es de hecho plenamente política y tiene la intención de que, en 

caso de no ganar las elecciones, presionar al gobierno entrante como movimiento. 

Y es que cómo explicar un movimiento tan grande que puede reunir a 2 mil 500 en Tehuacán y cuyo líder puede 
viajar por todo el país, cuando éste mismo sólo dice tener 9 mil en el banco. 
Sí, es una estrategia la de Obrador de vender la imagen del pobre que no es político. 
Y vaya que no es pobre, pero sí político.  ¿Qué más seguirá en su agenda? 
*** 
Algo que pocos saben, pero que es real, es el posible posicionamiento que tendrá en algunos días Ximena Mata 

Zenteno con la miras a la elección local próxima o si es posible a la federal. 
No es broma. Cuentan al interior del ayuntamiento que la joven estudiante de la UDLA, que es la titular del 
deporte municipal, ha sido nominada. 
Tal vez ni ella lo sabe. Pero, como reguero de pólvora, se filtró el hecho de que cuenta con ciertas simpatías 
poderosas en el ayuntamiento y a las cuales les interesa que Mata pueda ser candidata en un futuro. 
¿Lograrán posicionarla con tan breve trabajo y edad? 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111398&articulo=Decodificador%20Urbano 
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